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ПРОДОЛЖАЕМ РАБОТАТЬ

Высшая школа
 экономики

Постоянный ведущий  В.Ю. Буров

НОЦ ВШЭУиП ЗабГУ 
в рамках пятилетия  

Высшей школе экономики, уп-
равления и предпринимательст-
ва ЗабГУ исполняется 5 лет, и она 
подготовила комплекс научных 
мероприятий, приуроченных к 
своему юбилею.

Немного истории
30 октября 2009 года на осно-

вании решения Ученого совета 
университета была создана Выс-
шая школа экономики, управления 
и предпринимательства Забай-
кальского государственного уни-
верситета.

Основателем школы является 
заведующий Кафедрой антикри-
зисного управления, финансов и 
кредита, кандидат экономических 
наук, доцент Виталий Юрьевич 
Буров.

Цель создания школы заключа-
ется в становлении научно-мето-
дического потенциала универ-
ситета, обобщении и развитии 
научного опыта ведущих ученых 
Байкальского региона и России, 
опыта управленческой и предпри-
нимательской деятельности ус-
пешных руководителей и бизнес-
менов региона. 

В своей деятельности Школа 
опирается на практический жиз-
ненный опыт известных ученых, 
руководителей, предпринимателей, 
экономистов, политиков и людей, 
добившихся реальных высоких ре-
зультатов в своей деятельности. 

Партнерами Школы являются 
научные учреждения, органы ис-
полнительной и представитель-
ной власти, известные бизнес-
структуры.

Среди научных учреждений 
отметим такие, как Бурятский 
государственный университет 
(г. Улан-Удэ),  Байкальский го-

сударственный университет эко-
номики и права (г. Иркутск), 
Сибирский государственный 
аэрокосмический университет 
им. М.Ф. Решетнева (СибГАУ, г. 
Красноярск), Хабаровская государ-
ственная академия экономи-ки 
и права (г. Хабаровск), Влади-
востокский государственный 
университет экономики и сервиса 
(г. Владивосток), Санкт-Петер-
бургский государственный эко-
номический университет (г. 
Санкт-Петербург), Российский 
государственный экономический 
университет им. Г.В. Плеханова (г. 
Москва) и др. 

Основными партнерами Школы 
среди органов исполнительной и 
представительной власти являются 
Правительство Забайкальского 
края, Министерство экономическо-
го развития Забайкальского края, 
Министерство финансов Забай-
кальского края, Министерство тер-
риториального развития Забай-
кальского края, Министерство 
здравоохранения Забайкальского 
края, Комитет статистики, Комитет 
имущества и земельных отношений 
Забайкальского края и т. д.    

Основной целью деятельности 
ВШЭУиП ЗабГУ является 
организация и проведение фунда-

Иван, 4 курс: У нас на участке 
дома есть своя елка. За день до 
Нового года мы все выходим 
на улицу и делаем игрушки изо 
льда. Это очень весело. Потом мы 
наряжаем эту елку и замершие, 
но счастливые идем домой. 
Странно то, что у меня стало 
традицией прятать подарки от 
своих младших братьев и сестер, 
которые им же и купил. Просто 
мне очень хочется, чтобы это бы-
ло сюрпризом для них, но все же 
они пытаются их искать, пока 
меня нет дома, чем очень меня 
веселят.

Николай, 5 курс: На нашей 
улице живет очень много детей 
до 10 лет, однако у меня нет ни 
братьев, ни сестер. И поэтому я 
каждый Новый Год одеваюсь в 
костюм деда Мороза, беру мешок 
с конфетами и иду по своей ули-
це раздавать детям сладости и 
веру в Деда Мороза. Этим я и 
сам себе поднимаю настроение. 
А после этого прихожу домой, 
сажусь за стол, который мама 
красиво украшает, мы включаем 
телевизор, где говорит Путин, и 
начинаем встречать Новый Год! 

Ольга, 2 курс: У меня очень 
большая семья. На каждый 
Новый Год родные из самых 
далеких районов Забайкальского 
края приезжают к нам домой. Мы 
собираемся за большим круглым 
столом, на котором стоят 12 
блюд, шампанское и бенгальские 
огни. Мы выпиваем, беседуем на 
разные темы, танцуем, проводим 
различные конкурсы.

АЛИСА ЛУКИНА,
ЭЛЬВИРА ЩЕРБАКОВА,

гр. ГМУб-13-2

Какие у вас новогод-
ние традиции?

Новый Год – это семейный 
праздник. У каждой семьи есть 
свои традиции, которые реали-
зуются из года в год. Мы спро-
сили у студентов ФЭиУ, какие 
традиции и обычаи есть у них 
в семье.
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 Окно отличника
Эрдынеева Анжелика Александровна, гр.МНб(АУ)-11-3

ментальных и прикладных на-
учных исследований, направлен-
ных на решение актуальных проб-
лем экономики, управления и 
предпринимательства в интересах 
Забайкальского края, Байкальского 
региона и России.

У Школы есть сайт (www.vseup.
ru), электронный научный журнал 
«Вестник-экономист  ЗабГУ» 
(http://vseup.ru/page/journal/) и 
электронная библиотека (http://vse-
up.ru/page/library/).

В настоящее время ВШЭУиП 
ЗабГУ осуществляет свою дея-
тельность в статусе научно-
образовательного центра, где 
обучаются 59 слушателей, среди 
которых 28 соискателей, 10 
докторантов, 7 консультантов-вы-
пускников ВШЭУиП, являющи-
еся кандидатами экономических 
наук и подготовляющие докторс-
кие диссертации. Кроме того, 
при НОЦ ВШЭУиП ЗабГУ 
активно функционирует студен-
ческое общество «Инсайт», 
организованное с целью подго-
товки студентов к научно-иссле-
довательскому виду деятельности. 

Следует отметить, что НОЦ 
ВШЭУиП ЗабГУ для организации 
научно-исследовательской деятель-
ности в области экономических 
исследований привлекает экспер-
тов – докторов экономических 
наук, профессоров из городов 
России таких, как Москва, Санкт-

Петербург, Владивосток, Хаба-
ровск, Чита, Улан-Удэ, Иркутск, 
Красноярск и др. 

За пять лет своей деятельности 
НОЦ ВШЭУиП ЗабГУ подготовил 
15 кандидатов экономических 
наук, опубликовал 80 статьей, 
рецензируемых ВАК, 1 статью в 
SKOPUS, 31 монографию, провел 
167 научно-методологических се-
минаров, выиграл и активно реали-
зует грант по проекту ТЕМПУС 
«Совершенствование высшего 
образования в области финансов 
в Сибири и Дальнем Востоке 
России» на сумму 2400 млн. руб.  

ВШЭУиП в Вене
24-25 ноября 2014 г. в Вене, на ба-

зе Политехнического университе-
та Вены состоялось координацион-
ное совещание по проекту 
ТЕМПУС «Совершенствование 
высшего образования в области 
финансов в Сибири и Дальнем Вос-
токе России», активное участие 
в котором приняла А. А. Мага – 
представитель Высшей школы эко-
номики управления и предприни-
мательства. 

В совещании приняли участие 
представители членов консорциу-
ма. В консорциуме проекта сос-
тоит 10 вузов, пять из которых рос-
сийские и пять вузов из Австрии, 
Словении, Словакии, Португалии и 
Швеции. Официальным партнером 

Анжелика родилась и выросла 
в с.Ульхун-Партия Кыринского 
района. В 2011 году окончила 
Нарасунскую школу с серебряной 
медалью. Неоднократно принимала 
участие в олимпиадах школьного, 
районного и краевого уровня, где 
занимала призовые места, особое 
внимание всегда уделяла истории 
и алгебре.

В правильности выбора про-
фессии не было сомнений. Пос-
ледний год студенческой жизни 
для нее оказался немного труд-
новат. Сейчас ее главной целью, 
как и любого выпускника, являет-
ся успешная защита диплома. По-

мимо подготовки к диплому, она  
обучается в Региональном учеб-
ном центре при ЗабГУ по нап-
равлению «Оценочная деятель-
ность».

В свободное от учебы время 
Анжелика любит творить – это 
и плетение фенечек, и вязание 
милых штуковин, и рисование, 
и оригами. Также она  любит чи-
тать классическую литературу. 
Жизненный девиз Анжелики: 
«Приложив усилия, можно до-
биться всего, чего хочешь».

АНЖЕЛИКА КОСТРОМИНА,
гр. МНб-11-1.

А.А. Мага на совещании в Вене

Анжелика Эрдынеева
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ЗабГУ по проекту является уни-
верситет города Умео, Швеция. 
А.А. Мага совместно с ректором 
Института бизнеса и экономики 
Университета Умео (USBEUMU) 
Ларсом Хасселем представила 
презентацию о ходе исполнения 
проекта в ЗабГУ.  Совещание 
прошло на высоком уровне, был 
достигнут ряд договоренностей, 
который позволит магистрантам 
ЗабГУ принять участие в программе 
и поехать на учебу в Университет 
Умео.

В 2015 году планируется ряд ко-
мандировок преподавателей ЗабГУ 
в разные города Европейского 
союза для переработки рабочих 
программ и участия в тренингах.

Юбилейные мероприятия 
НОЦ ВШЭУиП

В рамках юбилейных меропри-
ятий, посвященных пятилетию 
научно-образовательного центра 
«Высшая школа экономики, управ-
ления и предпринимательства» 
запланированы следующие меро-
приятия. 

19 февраля 2015 года на 
площадке Забайкальского государ-
ственного университета состоится 
Межрегиональный круглый стол 
с участием представителей Пра-
вительств Забайкальского края и 
Республики Бурятия «Комплексное 
развитие трансграничных террито-
рий России, КНР и Монголии в ус-
ловиях современных экономичес-

ких и политических вызовов». 
Напомним, что 15 августа 2014 

года губернатор Забайкальского 
края К. К. Ильковский подписал 
распоряжение «Об образовании 
рабочей группы по вопросам подго-
товки проектов комплексного раз-
вития территорий и предложений 
по межрегиональному планирова-
нию в Забайкальском крае и 
Республике Бурятия». В состав 
рабочей группы вошли Буров 
В.Ю., директор НОЦ «Высшая 
школа экономики, управления и 
предпринимательства» ФГБОУ 
ВПО «Забайкальский государ-
ственный университет», Атанов 
Н.И. и Сокол-Номоконов Э.Н., 
профессоры ЗабГУ. 

Следует отметить, что данный 
проект реализуется на принципах 
сетевого взаимодействия с партне-
рами ЗабГУ: Институтом экономи-
ки и управления БГУ, Отделом 
региональных экономических 
исследований Федерального госу-
дарственного бюджетного учреж-
дения науки «Бурятский научный 
центр СО РАН», «Научно-иссле-
довательским и проектным ин-
ститутом территориального пла-
нирования и управления». 

19-20 марта 2015 года пройдет 
Международная очная научно-
практическая конференция «На-
циональная безопасность: Бай-
кальский субрегион в XXI веке в 
условиях глобальных и экономи-

ческих вызовов». 
Конференция посвящена акту-

альным проблемам национальной 
безопасности, как в многополярном 
мире, так и в контексте нацио-
нальной и экономической безопас-
ности России, ее регионов и 
проблем приграничья с учетом 
происходящих интеграционных 
процессов. Важнейшими задачи 
конференции, ставшей уже 
традиционной, являются об-
мен новейшей информацией, 
обсуждение проблемных вопросов 
в рамках представленной тема-
тики, расширение научных пред-
ставлений в связи с заявленной 
проблематикой.  

Всех студентов и коллег 
факультета, ВУЗа 

поздравляем с наступающим 
Новым 2015 годом! 

Вот и новый год примчался,
Мир волшебный закрутил, 
И всем людям на планете,
Много счастья подарил.

Всем надежды и любви,
Очень ласковой судьбы,
И, конечно, ведь добра, 
Без него ведь никуда!

С новым годом много раз, 
Мы поздравим тоже вас,

Пожелаем вам всего,
Самого хорошего!

Целью данного мероприятия 
было ознакомление с работой 
местного органа исполнительной  
власти, выявление проблем и пер-
спектив его развития, а также со-
поставление  теоретических  зна-
ний с практической  деятельностью 
муниципалитета.

Практика длиной в 
один день

20 ноября студентам ЗабГУ, 
специальности «Государствен-
ное и Муниципальное Управле-
ние» был устроен выезд в адми-
нистрации сел Верх-Чита и  
Шишкино.

Для двадцати студентов в со-
провождении преподавателя В.И. 
Аленочкина и представителя Сою-
за муниципального образования 
Забайкальского края Н.П. Филип-
повой было проведено пятичасовое 
практическое занятие, прошедшее  
крайне продуктивно. Нам удалось 
пообщаться  с главами двух  ад-
министраций: Цирельниковой Л.И., 
главой муниципального образо-
вания «Верх-Читинское» и Шиш-
киной Л.И., главой муниципально-
го образования «Шишкинское», 

которые раскрыли деятельность 
муниципальных образований и 
ответили на все интересующие 
нас вопросы, а также сообщили 
о сокращении функций с 38 до 
13 полномочий, что пагубно ска-
зывается на деятельности муници-
пальных образований. Нами были 
проведены профориентационные 
занятия для учащихся 9, 10 и 11 
классов средних школ этих сель-
ских поселений. 

Взгляд на проблемы
Несмотря на разное географи-



о его эффективной работе. Систе-
матические подобные занятия поз-
волят нам выявлять коллизии в за-
конодательстве и прогнозировать 
работу органов местного самоуп-
равления.

Главы администраций пригла-
сили студентов для написания вы-
пускных квалификационных работ 
на основе поселения, проходить 
практики и приезжать работать 
в муниципальных образованиях. 
Земля для строительства будет 
выделена. А мы, студенты, с удо-
вольствием воспринимаем такие 
выезды и хотим, чтобы их было 
больше и проходили они чаще.

ТАТЬЯНА ВЫСТАВКИНА,
гр. ГМУб-13-2.
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ческое положение населенных 
пунктов, различную численность 
населения, главы администрации 
сталкиваются с одинаковыми проб-
лемами: дефицит местного бюд-
жета, отсутствие внешних источни-
ков финансирования, колоссальное 
«урезание»  полномочий и компе-
тенций, а также нехватка профес-
сиональных кадров. Данные проб-
лемы, на наш взгляд, являются 
базовыми и «примитивными», что 
свидетельствует о низком уровне 
развития местного самоуправления 
в целом. Главы администраций для 
решения данных проблем прибега-
ют к следующим  средствам: за-
ключение договоров об  оказании 
услуг с индивидуальными  пред-
принимателями и местными фир-
мами, осуществление займов из 

внешних источников, а также сти-
мулирование молодых специалис-
тов, прибывших в их населенный 
пункт, путем выделения земельного 
участка и лесной деляны.

Отличительной чертой сотруд-
ников является их пылкий энтузиазм 
и неиссякаемый оптимизм, что 
нас немало удивило! С учетом 
малого количества ресурсов и 
при фактическом отсутствии под-
держки граждан, но уникальной 
совокупности личностных качеств 
сотрудников,   работа администра-
ции осуществляется более-менее 
эффективно. 

Хотелось бы сказать, что идея 
данной поездки весьма полезна. 
По ее результатам мы можем ус-
воить главный урок: не всегда 
наличие закона свидетельствует 

Обычно участниками форума 
становятся студенты из разных 
уголков нашей страны, представляя 
свои проекты на суд именитых эк-
спертов. В этом году участниками 
форума смогли стать более тысячи 
молодых ученых, инженеров, ру-
ководителей объединенных сове-
тов обучающихся и просто тех 
студентов, кому не безразлична сту-
денческая жизнь. Целью форума 
стала совместная разработка фе-
деральной концепции поддержки 
студенческой инженерной де-
ятельности и дальнейшее ее 
представление на высшем, госу-
дарственном уровне. 

В этом году форум был посвя-
щен перспективам развития инже-
нерного образования и поддержке 
студенческих научно-техничес-
ких обществ. Для форума было 

Время быть 
инженером

Совсем недавно 10 и 11 дека-
бря в г. Москва состоялся Всерос-
сийский студенческий форум 
2014 года в стенах Московского 
государственного университета 
им. Ломоносова. Участниками 
форума стали и студенты Забай-
кальского государственного уни-
верситета.

подготовлено 70 тысяч самых раз-
ных проектов по разным направ-
лениям. 

Серьезная программа
Так торжественное открытие со-

стоялось 10 декабря в актовом зале 
Интеллектуального центра фун-
даментальной библиотеки МГУ 
имени М.В. Ломоносова, где участ-
ников форума приветствовали са-
мые знаменитые гости. «Вы уже 
достигли определенных высот, так 
как дошли до финала. Мне хотелось 
бы, чтобы каждый ваш проект был 
прорывным», – именно такими 
словами приветствовала всех 
участников форума вице-премьер 
правительства РФ Ольга Голодец. 
Далее к торжественным словам 
присоединился глава Министерс-
тва образования и науки РФ Дмит-
рий Ливанов, а также ректор МГУ 
имени М.В. Ломоносова Виктор 
Садовничий. Торжественные речи, 
благоприятная и дружественная 
атмосфера настроили всех ребят на 
рабочий лад. А поработать нужно 
было серьезно. Ведь в рамках 
форума были подведены итоги 
Всероссийского конкурса на луч-

шее студенческое общежитие, а 
также состоялось заседание Совета 
Минобрнауки России по делам мо-
лодежи под председательством 
Дмитрия Ливанова. 

Но самым интересным и 
интригующим событием фору-
ма стал товарищеский матч 
между сборной Министерства 
образования и науки РФ и 
студентами, председателями ОСО. 

Председатели ОСО
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За команду министерства выс-
тупали заместители министра об-
разования и науки РФ Вениамин 
Каганов и Александр Климов, а 
также директор Департамента 
государственной политики в сфере 
воспитания детей и молодежи 
Александр Страдзэ. Основное вре-
мя матча завершилось вничью. 
«Ничья, товарищи», кричали игро-
ки команды Минобра, радуясь пер-
вому своему матчу в ничью за всю 
историю форума.  Но после серии 

пенальти студенты вышли вперед 
и выиграли со счетом 5:3. На такой 
позитивной ноте закончился пер-
вый рабочий день форума. 

На самом деле в рамках прог-
раммы велась насыщенная работа 
по площадкам, ребята слушали 
выступления спикеров по своим 
секциям, играли в организационно-
деловые игры, разрешали ситуа-
ционные задачи, защищали про-
екты, обменивались опытом и 
делали еще много чего важного и 

значимого для нашей молодежи. 
А по итогам этих двух дней, в 

продолжение стартовал Всерос-
сийский инженерный конкурс, 
организованный еще в январе 2014 
года, инициаторами которого выс-
тупили  Минобрнауки совместно с 
«Росатомом» в соответствии с по-
ручением президента РФ Влади-
мира Путина. 

АНАСТАСИЯ КАПУСТИНА,
гр. УП-10-2.

Начало истории
Сегодня почти каждый школь-

ник или студент точно может 
ответить на вопрос «А где ты 
проведешь выходные?», ответ бу-
дет практически очевидным: «В 
«Мегаполисе». И это не удивитель-

Их уже не 
остановить!

Вечером 5 декабря в стенах 
СКК «Мегаполис-Спорт» состоя-
лась закрытая вечеринка, на 
которую, к сожалению, смогли 
попасть не все желающие, но я, 
как корреспондент газеты «Наш 
взгляд» не только побывала там, 
но и прочувствовала на себе все 
прелести этого вечера. Как все 
было, и чем запомнился необыч-
ный вечер, читайте далее. 

но. Казалось бы, еще пять лет назад 
мы с вами не знали о таких проектах, 
как «IQ battle» и «Глобальная ата-
ка», не знали, что в нашем городе 
ребята танцуют брейк-данс и иг-
рают в КВН. Все это как будто бы 
ожило с появлением в нашем городе 
Дворца молодежи под названием 
«Мегаполис», возглавила который 
Марина Борисовна Константино-
ва. 

С тех пор и закипела жизнь. Поя-
вились талантливые наставники, 
открылись различные секции и ре-
ализуются абсолютно разные, но 
всегда очень интересные проекты 
для молодежи. Ровно пять лет назад 
Чита, словно родилась заново, 
пять лет – это и стало причиной 
вечера. Юбилей Дворца молодежи 
«Мегаполис», который решено бы-
ло отметить по-особенному, в кру-
гу только самых близких и родных 
с таким размахом, которого не ожи-
дал никто.

Участниками вечера стали толь-
ко обладатели  пригласительных би-
летов, выполненных в корпоратив-
ных цветах Мегаполиса и дающих 
обладателю право вход в СКК 
«Мегаполис-Спорт», где и развер-
нулось торжество. 

Неожиданные сюрпризы 
Ровно в 20:30 за мной заехали 

друзья, и мы отправились в «Ме-
гаполис-Спорт», бурно обсуждая 
предстоящий вечер. По приезде, 
припарковать машину было негде, 
казалось, на день рождения Мега-
полиса приехал абсолютно весь 

город, и я подумала «Ничего себе 
,вход по пригласительным…». 

Поспешив в гардероб, мы 
встретили работников Дворца 
молодежи, которые обменивали 
пригласительные билеты на спе-
циальные браслеты «гостя вече-
ринки». Пройдя в холл, мы как 
будто переместились на несколько 
лет назад, а именно на пять. Здесь 
располагались все атрибуты того, 
с чего начиналась работа, с чего 
начинался сам «Мегаполис». Здесь 
были и фото, и картины, и стул, 
который когда-то стоял в холле 
того еще, обычного Мегаполиса, 
и лавочка, и фонари. Помните 
фонари, которые раньше стояли по 
порталам сцены? Я их прекрасно 
помню, такие особенные с белым 
основанием и как будто припоро-
шенные снегом, прямо как из сказ-
ки о Снежной Королеве. Со стула 
свисал плед, которым можно было 
укрыться в прохладную ночь на 
сеансе «Ночи короткого метра», 
а рядом лежала камера, видимо 
именно ей снимались первые 
ролики о «Мегаполисе». В общем, 
меня это просто потрясло, и с этих 
минут я поняла, что все только 
начинается.  

И действительно, всем гостям 
было предложено шампанское, 
вкусный шоколад и бесплатные 
фото. А ровно через пять минут 
всех пригласили в зал. Вот тут-то и 
началось шоу. 

Спустя пять лет
Если в холле, где все пили шам-Радости нет предела!
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панское, наслаждались приятной 
атмосферой вечера и вспомина-
ли заслуги прошлого «Мегаполи-
са», то здесь перед нами предстал 
новый, повзрослевший «Мегапо-
лис» спустя пять лет. Все преоб-
разилось до невероятности. Ступая 
в зал, в первые секунды, я вообще 
мало понимала, где нахожусь. Бе-
лые длинные полотна свисали 
вниз от потолка до пола, наверное, 
их длина превышала 10 метров. 
Паркетный пол и столики по пра-
вому краю, напоминали мне луч-
ший ночной клуб, а сцена вооб-
ще находилась не на своем месте! 
В центре зала был расположен 
мини-бар, в котором можно было 
приобрести напитки и закуски по 
очень низким ценам. С левой сто-
роны, видимо, для сильно устав-
ших, находилась зона отдыха с 
мягкими диванчиками и подушка-
ми. Украшением всего стали потря-
сающие светящиеся на ступенях 
буквы МЕГАПОЛИС, символизи-
рующие рост, движение только 
вверх и никуда больше. Таким я 
увидела новый, абсолютно не-
знакомый, но очень привлека-
тельный «Мегаполис» спустя 
пять лет. 

Сюрпризы вечера 
Пока все осматривались и вос-

хищались увиденным, на сцене по-
явился ведущий, который приехал 
специально на это торжество из г. 
Новосибирск. Он и задал темп ве-
чера, объявляя все новые и новые 
номера. Для всех выступали ре-
бята из вокальной группы, тан-
цевальной студии, и, конечно, 
победители кубка Азии, команда 
КВН «Столица». Наряду с этим, не 
смолкая звучала энергичная музы-
ка от Dj Logachev и Dj Floop. А ла-
зерное шоу, которого еще не видел 
никто, просто заворожило публику. 
Динамичная музыка и стремитель-
но меняющиеся рисунки привели 
в восторг каждого и где-то в толпе 
я услышала: «Такого Чита еще не 
видела!». И действительно, такого 
Чита не видела: одновременное со-
четание технологий и художествен-
ного вкуса, гармонично пересека-
ющегося с музыкой и местом.

Насыщенная программа, ка-
залось, набирает нереальные обо-
роты, куда уже круче? А круче есть 

куда, ведь «Мегаполис» уже не ос-
тановить. Так, именно в этот вечер 
был определен лучший ведущий 
Дворца молодежи «Мегаполис» за 
пять лет. Все по-честному, пять, 
несомненно, лучших ведущих же-
лали стать обладателями этого 
титула и 10 тысяч рублей. Потен-
циальными обладателями приза 
были Александр Елисеев, Антон 
Остерников, Андрей Панков, Ан-
тон Кочнев и Дмитрий Ларичев. 
В нелегкой борьбе за количество 
голосов в социальной сети ВКон-
такте, победу одержал Антон Коч-
нев и стал Лучшим ведущим за 
пять лет Мегаполиса. 

Внезапно на огромной высоте 
как будто бы из ниоткуда появилась 
гимнастка. Легко и грациозно она 
летала под потолком. Неожиданно 
падая и оставаясь висеть на одной 
ноге, она заставляла всех зрителей 
затаив дыхание следить за ее выс-
туплением, после которого была 
вознаграждена шквалом аплодис-
ментов. Но, как я уже сказала, их 
не остановить, и теперь зрители 
ждали чего-то еще необычного. И 
оно случилось! 

Яркий свет в конец зала, а там 
праздничный торт! Огромный, мно-
гоярусный, аппетитный, красивый, 
в общем, как и сам именинник. 
Каждый гость мог попробовать по 
кусочку вкуснейшего торта. 

Зимняя сказка 
Вечер уже подходил к своему 

логическому завершению. От тан-
цев и веселья уже немного устали 
ноги, казалось, что вот он торт 

и можно идти домой. Но это же 
необычный день рождения у не-
обычного именинника, поэтому до-
мой идти было рано. Ведь именно в 
ту секунду, как все, наверняка, по-
думали, что торжество заканчива-
ется, в зале наступила зима. Да, 
да, самая настоящая зима. На нас с 
«неба» посыпался легкий и как ни 
странно, теплый снег. Об усталос-
ти можно было забыть! У всех от-
крылось второе дыхание. Время 
замерло.

Тонны белых хлопьев накрыли 
нас с ног до головы. Не обращая 
внимания на то, что снег у нас по-
всюду: под одеждой, в волосах, на 
торте, гости вечера веселились, 
как дети, играли в снежки, масте-
рили снежных баб и просто ле-
жали на полу. Обсыпая друг дру-
га, и дурачась, мы, можно сказать, 
купались в этом снеге. И пусть это 
была всего лишь тонко нарезанная 
бумага, в тот момент, это было сов-
сем неважно, ведь долгожданная 
зима пришла в Читу со снегом и 
волшебством, которую подарил нам 
Дворец молодежи «Мегаполис».

Спасибо за все 
Уходя с праздника, я поняла, что 

такого потрясающего вечера в мо-
ей жизни еще не было, а возможно, 
не будет никогда. Спасибо всей ко-
манде «Мегаполиса» за эту сказку, 
за эти пять лет кропотливой работы, 
за то, что они постоянно удивляют 
нас с вами. Спасибо, Мегаполис, за 
то, что вас не остановить! 

АНАСТАСИЯ КАПУСТИНА, 
гр. УП-10-2. 

«Столица» создает настроение вечера



8НАШ ВЗГЛЯД

Знай наших

Рубрика о звездах нашего факультета. О тех людях, которые неравнодушны к спортивной, творческой, 
научной жизни. О тех, кто активно участвует в различных мероприятиях, организует и проводит 
конкурсы, соревнования и многое другое. О тех, кто защищает честь и поднимает престиж нашего 
университета. 
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Каждый раз, когда выходит в 
свет новый выпуск «Наш взгляд», 
я горжусь, что одна из рубрик 
написана мной. Но вскоре я по-
нимаю, что нужно выбрать 
следующего человека, который 
станет героем рубрики «Знай 
наших», а это не так просто! 
Особенно для студента со строи-
тельного факультета. Поэтому, 
кто станет «жертвой» номера, 
приходится выбирать вместе 
со всеми членами редколлегии 
газеты, потому что хочется 
выделить людей, которые это 
заслужили своим трудом и успе-
хами в тех или иных сферах. И 

Александр Юрченко: Привет, 
Женя! Я знаю, что ты студентка чет-
вертого курса специальности «Го-
сударственное и муниципальное 
управление». Чем тебе нравится 
твоя специальность?

Евгения Кравцова: Привет, 
Саша. Как ты заметил, я уже сту-
дентка четвертого курса. За все 
время моего обучения я изучала 
различные предметы, многие из 
них полезны и в повседневной жиз-
ни. В этом я убеждаюсь каждый 
день на собственном опыте. Прия-
тно осознавать, что моя учеба это 
не простое заучивание понятий и 
формул, а еще жизненно необхо-
димые знания.

АЮ: Насколько я знаю, ты 
участница танцевальной группы 
«Сапфир», что ты об этом можешь 
рассказать?

ЕК: В «Сапфире» я занимаюсь с 3 
курса. Мы выступаем на различных 
студенческих мероприятиях, под-
готовка к которым требует большой 
ответственности. Наши тренеры 
вкладывают в нас душу и все свои 
силы, требуют от нас соблюдения 
жесткой дисциплины, тщательного 
старания и полной отдачи тому, что 
мы делаем.

АЮ: Как ты попала в «Сап-
фир»?

КА:  На студенческой весне, 

когда я еще сама танцевала в дру-
гом ансамбле! Я увидела, как выс-
тупает «Сапфир» и тоже захотела 
танцевать в студенческом коллек-
тиве. Потом я узнала, когда будет 
следующий набор и пришла на ре-
петицию. Я попала в состав этого 
прекрасного ансамбля, чем сейчас 
очень горжусь. 

АЮ: Участвовала ли ты в ка-
ких-нибудь конкурсах или мероп-
риятиях, как все проходило?

ЕК:  Да, я участвовала в кон-
курсе «Предел мечтаний» и «Ве-
ликолепная пятерка». Предел меч-
таний начался для меня с того, 
что на первом курсе Воробьева 
Галина Владимировна отправила 
в контакте мне видео с конкурса 
и написала «смотри и завидуй». 
Уже на втором курсе я заполнила 
заявку на участие в конкурсе и 
была счастлива поработать с та-
кими опытными людьми, как Га-
лина Владимировна Воробьева 
и Анастасия Александровна Ти-
шина. Это был колоссальный 
опыт! Для меня все было новым 
и необычным. Предел мечтаний 
вызвал очень много приятных 
эмоций, которые трудно забыть, 
даже сказала бы наоборот: хочется 
пережить еще раз.

Участие в «Великолепной пя-
терке» было для меня абсолютно 
спонтанным! За один день с одног-
руппницей мы собрали команду, 
и уже через неделю начались 
ежедневные репетиции. Шоу полу-

вот, посовещавшись со своими 
коллегами, цель найдена! Герой 
этого номера – Евгения Кравцо-
ва! 

Евгения Кравцова
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чилось красивым и ярким. Моя 
команда заняла почетное 2 место. 
И мне очень приятно осознавать, 
что иногда все получается намного 
лучше, чем мы ожидаем, и поэтому 
нужно пробовать себя во всем!

АЮ: Есть ли у тебя хобби 

помимо танцев? Как больше всего 
тебе нравится проводить свободное 
от учебы время?

ЕК: Свободного времени у меня 
очень мало. Почти все занимает 
учеба и танцы. Но если выпадает 
свободная минутка, то я провожу 
время с близкими людьми или с 
интересной книгой. Я люблю чи-
тать современную литературу, в 
ней я иногда нахожу ответы на 
свои вопросы.

АЮ:  Что тебе нравится на тво-
ем факультете?

ЕК: В ФЭиУ всегда особая 
атмосфера, которая располагает к 
учебе и своевременной сдачи сес-
сии. Также нельзя оставить без вни-
мания, постоянно проводимые на-
учные и творческие мероприятия 
на факультете!

АЮ: Как часто ты принимаешь 
участие в таких мероприятиях?

ЕК: Я участвовала в различных 
конференциях с публикациями. На 
первом курсе принимала участие в 

конкурсе «Первый снег», а уже на 
втором курсе выступала в качестве 
гостя на этом мероприятия. 

АЮ: Если бы у тебя была воз-
можность, что бы ты изменила в 
нашем университете? Как бы ты 
его модернизировала? Представь 
на время, что ты ректор ЗабГУ!

ЕК: Если я была ректором, то 
сначала сделала бы расписание 
более удобным, привлекала бы 
студентов для научной деятель-
ности, а самых выдающихся отп-
равляла бы на учебу за границу. Ну 
и, наверное, побольше культурных 
мероприятий. Студенческая жизнь, 
по-моему, самое интересное время, 
я считаю, что нужно сделать ее по 
максимуму запоминающейся и ув-
лекательной!

АЮ: Спасибо, Женя, приятно 
было поговорить. С наступающим!

КА: Спасибо, и тебе того же.

АЛЕКСАНДР ЮРЧЕНКО,
гр. СТ-12-1.

Спорт – это красота!
В хмурые осенне-зимние деньки 

в Забайкальском государственном 
университете прекрасные спор-
тивные девушки из разных фа-
культетов согрели своим обая-
нием студентов нашего вуза. С 
19 по 21 ноября 2014 года прошел 
конкурс «Мисс фитнес ЗабГУ 
– 2014». Этот конкурс был посвя-
щен памяти нашей студентки 
Оли Кузнецовой, первого руково-
дителя проекта «Беги за мной» в 
Забайкальском крае.

тянутые, смелые, сильные,  и каж-
дая по-своему талантлива в одном 
из упражнений.

Участницы хорошо бегали, мне 
казалось, Екатерину Баранову не-
возможно было догнать. Прыжки 

Девушки отлично справляются с кулинарным заданием

этап – спортивное многоборье, где 
участницы испытывали себя на 
прочность. Справедливые судьи 
следили за каждой секундой, за 
каждым подходом. В общем, схит-
рить не удалось. Девушки под-

Конкурс проходил в несколько 
этапов и был достаточно насыщен-
ным как для наших участниц, так и 
для зрителей, которые яро болели 
за кандидаток. Им предстояло 
попробовать свои силы в сдаче 
нормативов ГТО, поучаствовать в 
кулинарном поединке рациональ-
ного питания, а также рассказать 
в виде видео-презентации о своих 
принципах здоровой, спортивной и 
активной жизни. 

Начнем с движения! 
19 ноября в ФОК «Университет» 

проходил первый и самый сложный 

За кулисами 
«Великолепной пятерки» 
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в длину, аэробика, отжимы – все 
это прошли наши участницы с ин-
тересом и желанием добиться ус-
пеха. Больше всего мне запомни-
лась участница Линхомбоева 
Цыцык с Горного факультета – она 
просто дарила улыбку и освещала 
всех своим желанием стать лучше!

В итоге в первом этапе места 
распределились следующим обра-
зом: 1 место осталось за спортив-
ной девушкой с Факультета 
физической культуры и спорта 
Барановой Екатериной, 2 место по 
праву заняла Захарова Александра 
с Факультета строительства и 
экологии, а на 3 место вышла 
красивая, обаятельная, скромная 
студентка Факультета экономики и 
управления – Чупрова Екатерина.

Также для участниц был про-
веден небольшой мастер-класс по 
основам рационального питания, 
где они должны были понять и 
учесть для себя, что полезно и важ-
но потреблять в пищу, а от чего не-
обходимо отказаться.

Кулинарный поединок. 
Чипсы или яблоко?

Следующий этап, который пред-
стояло преодолеть участницам 
конкурса «Мисс фитнес ЗабГУ» – 
кулинарный поединок – проходил 
в одном из самых известных ресто-
ранов города «Цыплята Табака». И 
вот, в назначенный час участницы, 
судьи и гости заняли свои места в 
уютном кафе. Настало время вы-
яснить, кто знает о мире фитнеса и 
здорового образа жизни все «от» и 
«до».

Первая часть этапа представляла 
собой домашнее задание, к кото-

рому участницы готовились 
дома: делали все возможное и 
невозможное с продуктами пита-
ния, чтобы получить не только 
вкусную еду, но и поистине пи-
тательные и полезные блюда. 
Здесь участницы начали радовать 
всех присутствующих своими 
умениями. Они смогли показать, 
что можно приготовить шикарные 
кушанья практически из любых 
ингредиентов. Куринные грудки, 
каши, рыбные продукты, творог 
– из этого и многого другого 
участницам удавалось сотворить 
такие разнообразные блюда, что 
судьи не остались равнодушными. 
Чего только стоил коктейль, при-
готовленный специальным об-
разом так, что гармонично сов-
мещал в себе и фрукты и мясо.  
После того, как все участницы 
продемонстрировали все свои до-
машние заготовки, судьи выста-
вили свои первые оценки и по-
делились впечатлениями  о том, что 
им больше понравилось. Студентам 
на заметку! Если вы хотите застать 
нашего проректора  по социальной 
и воспитательной работе Кузне-
цова Виктора Владимировича в 
прекраснейшем настроении, то 
наш вам совет: научитесь готовить 
интересное холодное блюдо из ло-
сося, икры и кальмара, которое ему 
очень понравилось.

Далее участницам предстояло 
перейти, как бы это нелепо не зву-
чало, к интеллектуальной части 
кулинарного состязания. Почти на 
все вопросы конкурсантки смогли 
дать верные ответы, а там, где 
возникали небольшие трудности 
с правильным ответом, выручала 

хорошая сообразительность и уме-
ние логически мыслить. После от-
вета участнице предлагали взять 
со стола, который ломился от раз-
нообразия и количества фруктов, 
два любых понравившихся плода, 
с которыми в дальнейшем каждой 
спортивной хозяюшке предстояло 
проделать нечто, чтобы удивить 
всех.

Собственно, после последнего 
ответа на вопрос о здоровом образе 
жизни, кулинарный поединок пе-
решел к своей кульминационной 
части: приготовление вкусного и 
полезного смузи из двух фруктов 
в режиме «он-лайн». И вот, старт 
дан, участницы одновременно 
принялись за приготовление раз-
нообразных видов фруктовых 
коктейлей, ведь на выполнение 
было дано всего несколько ми-
нут. Наблюдая за всем этим, в 
мою голову пришла мысль, что, 
наверное, было бы очень здорово 
и приятно, проснуться с утра, по-
тянуться и, зайдя на свою кухню, 
обнаружить одиннадцать деву-
шек, которые со скоростью звука 
готовят мне завтрак. Пока я меч-
тал, участницы приготовили, а 
что еще и немаловажно успели 
красиво оформить свои свежие 
фруктовые миксы. Сидя в зри-
тельном зале, я понял, что хочу 
быть судьей: пробовать все эти 
великолепные напитки, ведь вы-
глядели они очень аппетитно. 
Последние баллы подсчитаны, и, 
как будто откуда-то свыше, мое 
желание было услышано: всех кон-
курсанток и гостей пригласили на 
фрэш-вечеринку, которую помог 
организовать персонал кафе 
«Цыплята Табака». Пройдя в другой 
зал, мы увидели невообразимое 
разнообразие всевозможных кок-
тейлей, соков, сиропов и других 
интересных напитков. В такой 
приятной атмосфере все: и судьи, 
и конкурсантки, и гости – весело 
обсуждали, чем запомнился этот 
вечер. Как говорится: и я там был, 
коктейль и смузи пил.

То, чего мы все так ждали
21 ноября – именно тот день, 

когда нам стало известно имя той 
самой девушки, которая станет 
девушкой-фитнес ЗабГУ 2014 
года. Мероприятие началось с 

Выносливые девушки сильны и в спорте
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торжественных слов В.В. Кузне-
цова. Потом на сцену вышли спор-
тивные, подтянутые и улыбчивые 
10 участниц из разных факультетов, 
10 финалисток конкурса «Мисс-
фитнес ЗабГУ – 2014». Ведущие не 
заставили долго ждать, представили 
всех участниц конкурса, зал под-
держивал их несмолкаемыми ап-
лодисментами. Продолжением 
конкурса было домашнее задание 
участниц, ведь каждая подготовила 
именно свое представление о том, 
как  же она видит спорт в своей 
жизни. Особенно мне запомнилось 
видео Екатерины Чупровой, 
ведь там участвовал наш декан – 
Александр Юрьевич Лавров. Он 
похвалил Катюшу за то, что она 
всегда помогала факультету выби-
ваться в призеры спортивных 
соревнованиях, а также то, что ее 
вклад в спортивную жизнь вуза не-
оценим. «Жизнь со спортом труд-
нее, но интереснее», – так говорит 
Оксана Уфимцева. Наверное, она 
права, ведь благодаря спорту ты 
саморазвиваешься, знакомишься с 
новыми людьми, ты становишься 
сильнее физически, и крепче ду-
хом. 

После видеороликов, участницы 
представили свои платья-кок-
тейли. Девушки с помощью ак-
сессуаров, платьев и причесок 
должны были представить образ 
вкусного и полезного коктейля 
для человеческого организма. Все 

они были разнообразны, кто-то 
был коктейлем из киви, кто-то 
банановым, кто-то клубничным. 
Роксана Савченко, представила 
нам образ коктейля с огромным за-
пасом витаминов Е и С, который 
особенно полезен в холодное вре-
мя года, он мгновенно заряжает 
энергией, а молоко, входящее в 
состав, помогает справится с бессо-
нницей. Вам бы не захотелось поп-
робовать?

Разбавляли все мероприятие 
творческие коллективы Забайкаль-
ского государственного универси-
тета – команда КВН «Которую я 
люблю», группа «GDS», и многие 
другие. Жюри долго принимало 
решение, кто же достоин звания 
«Мисс фитнес ЗабГУ», ведущим 
пришлось очень долго развлекать 
сидящих в зале зрителей, но зато 
про спонсоров конкурса мы узнали 
много нового. 

Ожидание было оправдано
Итоги подведены, все ждут на-

ших прекрасных участниц. Выходя 
на сцену в вечерних нарядах, одна 
за одной, они завораживали зри-
телей. Прелестные участницы, 
ослепительные улыбки – вот имен-
но то, чего мы так долго ждали. 
Каждая участница смогла обрести 
зва-ние – «Мисс зрительских сим-
патий», «Мисс грация», «Мисс 
скромность», «Мисс улыбка». Но 
самого главного звания – «Мисс 
фитнес ЗабГУ – 2014» – удостои-

лась Вера Амосова (ФФиМК). 
Хотелось бы поздравить ее и всех 
участниц конкурса с полученными 
титулами, а всем студентам ЗабГУ 
пожелать участ-вовать в таких 
мероприятиях, ведь это наша 
молодость, наша жизнь и прожить 
ее нужно не зря. Дерзайте! Удачи!

КРИСТИНА АНОШКИНА,
гр. ЭКб-12,

АЛЕКСАНДР ЮРЧЕНКО,
гр. СТ-12-1.

Гала-концерт конкурса

Турнир лучших!
С 5 по 7 декабря в физкультур-

но-оздоровительном комплексе 
«Университет» прошел VI  Меж-
региональный турнир по волей-
болу, посвященный памяти заслу-
женного работника физической 
культуры и спорта России, за-
мечательного человека Н.И. Та-
маровского!

Турнир, можно сказать, стал уже 
традиционным, и благодаря этому, 
более интересным как для зрителей, 
так и для участников! Заявки на 
участие поступили из разных го-
родов: Красноярска, Иркутска, 
Благовещенска, но и читинцы не 
упустили эту возможность.

Как только слышу стук волей-
больного мяча о пол, скрип 
кроссовок о покрытие, вижу пе-
ремотанные пластырем руки 
– так и хочется сказать: волейбол 
– игра моей мечты. Мне кажется, 
невозможно не оценить этот 
вид спорта: высокие, сильные 
и красивые мужчины играют в 
наш забайкальский волейбол, а 
девушки подтянутые и очень об-
щительные. В день открытия в 
параде участвовало 22 команды, 
студенты из разных университетов, 
в некоторых командах можно было 
увидеть совсем молодых 18-летних 

парней и уже достаточно зрелых 
мужчин, но уровень подготовки 
был прекрасный. Все, как один, 
стояли стеной за свою команду. 

Честная борьба
Турнир проходил в достаточно 

быстром формате, читинские ко-
манды начали играть за 2 дня до 
открытия турнира, их воля к побе-
де меня поражала.  В течение нес-
кольких  игровых дней женские  и 
мужские команды доказывали свой 
профессионализм игры в волейбол 
на площадках ФОК «Университет» 
Забайкальского государственного 
университета, а также в зале Фа-
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Парад открытия

культета физической культуры и 
спорта. Боролись за каждый мяч, 
даже пальчиками доставая мяч из 
аута. 

Для зрителей организаторы 
придумали лотерею. Каждый 
зритель мог выбрать купон с но-
мером и скинуть в большой ку-
бок, из которого в дальнейшем 
были вытянуты номерки. Ребята, 
чьи номерки вытянули, стали об-
ладателями замечательных мини-
призов – футболок, шоколадок, 
свистков, формы и многого дру-
гого. 

Но самым сладким и интерес-
ным призом для зрителей была 
финальная игра за первое место 
среди мужчин, в которой команда 
«Динамо» сражалась с командой 
«Пограничник». В упорной, трудной 
и равноправной игре, не сдаваясь, 
команды шли вровень, нога в ногу. 
И вот, уже счет по партиям 2:2. 
Зрители в напряжении ставили 
ставки на ребят из команд. В итоге 
в упорной борьбе одержала победу 
над командой противника команда 
«Пограничник» со счетом 16:14. 
Итак, на первое место в мужском 
турнире взошли игроки команды 
«Пограничник», 2 место осталось 

за командой «ЗабГУ-СКА», а на 
почетное третье место взошла 
команда из города Благовещенска. 
Что касается женского турнира, то 
в честной борьбе в тройке призеров 
оказались:1 место – ЗабИЖТ, 2 
– ЗабГУ, 3 – «Медик».

Всем командам на закрытии ор-
ганизаторы вручили сертификаты 
участия – никто не остался не-
замеченным! Победителям и 
призерам вручили дипломы, ме-

дали, кубок и сюрприз в виде 
премий денежного характера. А 
также ценными подарками были 
отмечены лучшие игроки турнира: 
Кристина Созинова и Валерий 
Шишкин.

Хотелось бы пожелать удачи 
всем участникам соревнований, 
хорошей дороги и новых побед!

КРИСТИНА АНОШКИНА,
гр. ЭКб-11.

подслушивает, проверяя всех жите-
лей, вычисляя преступников.

Доктор – играет на стороне мир-
ных жителей, наделен возможно-
стью спасать жителей города.

Мирный житель – самая много-
численная роль в игре. Хотя они и 
не наделены правом убивать, зато у 
них есть неотъемлемое право голо-
совать, и их больше, чем членов 
мафии, в этом их сила.

Смысл игры заключается в том, 
чтобы вычислить и ликвидировать 
мафию, для мафии – остаться неиз-
вестной и «убить» всех жителей.

Первая ночь – ночь знакомства. 
Игроки засыпают и в зависимости 
от называемой ведущим роли по-
очередно просыпаются. Наступает 

Хогвартс засыпает, 
просыпается тьма…
12 декабря на нашем факуль-

тете прошла уже полюбившаяся 
многим психологическая пошаго-
вая ролевая игра «Мафия». Но 
на этот раз она была не совсем 
обычной: участникам предстояло 
решить добро или зло победит в 
мире Гарри Поттера.

Первая ночь – ночь 
знакомства

Подошло время, пора начинать. 
После того, как участники опреде-
лились с тем, за каким столом они 
будут играть, ведущие объяснили 
правила. Каждому раздавались 
карточки, где обозначены роли. 
Увидеть их могли только те, кому 
они достались.

Персонажи следующие: 
Мафия – именно мафия то зло, 

которое будет совершать каждую 
ночь «убийства».

Дон мафии – руководитель ма-
фии, пытается ликвидировать ко-
миссара.

Комиссар – голосует в суде 
днем, а ночью подсматривает и 

Мерцающие свечи, приглушенный 
свет, магическая музыка, статуэтки сов 
на столах и участники, переодетые в 
учеников Хогвартса – атмосфера чу-
десного мира самого известного 
маленького волшебника Гарри 
Поттера. Мечта прикоснуться к 
колдовству и очутиться в необык-
новенной Школе Чародейства и 
Волшебства стала немного ближе 
в этот вечер.



1. Игра придумана весной 1986 года студентом 
факультета психологии МГУ Дмитрием Давыдо-
вым, уроженцем Каменска-Уральского. Вначале в нее 
играли в общежитиях, аудиториях и коридорах МГУ, 
но после того, как некоторые студенты университета 
провели каникулы в летних студенческих лагерях, где 
отдыхали студенты из других советских вузов, игра вместе с новыми 
игроками стала распространяться по другим учебным заведениям 
СССР.

2. Прототипом игры «Мафия» является европейская игра под 
названием «Убийца», известная с середины XX века. В отличие от 
игры «Мафия», в «Убийце» игроки ищут одного маньяка, а в «Мафии» 
игроки посредством обсуждения уже вычисляют коллектив убийц – 
команду мафии.

3. В 1998 году калининградской Высшей школой МВД РФ для курса 
«Визуальная психодиагностика» выпущено учебно-методическое 
пособие «Невербальная коммуникация. Развивающие ролевые игры 
«Мафия» и «Убийца». Целями пособия определялись развитие 
личностных качеств курсантов и усвоение различных приемов и 
методов чтения языка телодвижений в игровой форме.

4. Игра «Мафия» также используется для лечения азартных людей 
от игровой зависимости в Китае и как средство перевоспитания 
«трудных» подростков в летних христианских лагерях в США. С 
помощью «Мафии» к роли будущих присяжных готовятся японские 
старшеклассники.

5. Мафия признана одной из «50-ти наиболее исторически и 
культурно существенных игр, появившихся с 1800 года».

13НАШ ВЗГЛЯД №5 (110) 22 декабря 2014

день – время познакомиться с учас-
тниками и рассказать немного о се-
бе. Каждый придумывает для себя 
биографию. Позже все узнают, что 
за столом собрались большинство 
героев из фильма «Гарри Поттер»: 
Рон, Гермиона, Джиневра, даже 
главный герой Гарри присутствует 
здесь, а напротив него его злейший 
враг Лорд Волан-де-Морт. Уже сей-
час жители должны замечать что-то 
необычное в поведении игроков, то, 
что укажет на правильность выбора 
именно мафии и будет весомым 
аргументом в доказательстве сво-
ей правоты, а мафия в это время 
уже приглядывает жертву и при-
думывает алиби для себя. Следую-
щей ночью уже могут быть жер-
твы.

Расследование громких дел
Вот и наступает ночь, когда злые 

силы начинают действовать. Пока 
мирные жители отдыхают, просы-
пается мафия, они указывают на 
человека, которого ранят. После 
доктор ищет среди горожан того, 
кто нуждается в помощи, именно от 
него зависит, останется ли раненый 
участник в игре. А комиссар в это 
время пытается разыскать преступ-
ников, не подозревая, что его уже 
вычисляет Дон мафии.

Город пробуждается, ведущий 
сообщает о событиях, происходив-

ших минувшей ночью. Оказывает-
ся, что мафия все-таки убила 
одного из игроков, а доктор не 
смог ему помочь. Жители города, 
обессилевшие от разгула мафии, 
выносят решение пересажать в 
тюрьму всех мафиози до единого. 
В ответ мафия объявляет войну до 
полного уничтожения всех поря-
дочных горожан. 

Начинается обсуждение, как в 
настоящем детективе, каждый по-
дозревает друг друга. Мафия тща-
тельно скрывается. Наши студенты 
– хорошие актеры. Все голосуют и 
выгоняют одного игрока. Страсти 
накаляются.

Наступают последующие ночи, 
происходит противостояние тьмы 
и света, мафии и мирных жителей. 
А кто победит, зависит от того, 
насколько игроки правильно су-
меют разработать стратегию иг-
ры, сделать верные выводы о 
причастности того или иного игрока 
к «убийствам», а главное, доказать, 
что именно он не относится к числу 
преступников.

Игра заканчивается, и ведущие 

объявляют результаты: мафия сего-
дня хорошо сработала, ей удалось 
скрыться незаметно и нанести мак-
симальный урон городу. На этот 
раз темные силы были впереди. Но 
мирные волшебники наберут в сле-
дующий раз силу и восстановят 
справедливость. Добро победит.

Награждение участников
Пока организаторы подводили 

итоги, участникам было предло-
жено пройти в комнату магии, где 
фокусник удивлял всех своими 
необыкновенными трюками. Зри-
тели были в восторге, никто не 
думал о том, что это обман, воз-
можно, иллюзия или, может быть, 
настоящая магия.

Итак, все «волшебники» вышли 
для вручения грамот, каждый из них 
получил сертификат участника, а 
самым лучшим игрокам достались 
сертификаты на бесплатную пиц-
цу от спонсора «Chiter pizza». На 
этом закончилось волшебное ме-
роприятие, но чудеса остались.

ФОКИНА ТАТЬЯНА,
гр. МНб-12-1.

Мафия

Юные волшебницы
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Секрет приготовления 
вкусных елочных 

игрушекВ помощь 
«чайнику»

Нам понадобится:
700 гр пшеничной муки высшего 

сорта
½ ч. л. соли
½ ч. л. соды
250 г размягченного сливочного 

масла
1 стакан сахарного песка
1 яйцо
3 столовые ложки какао
1 чайная ложка ванильного 

экстракта
Итак, начнем процесс приготов-

ления: 
1) Для начала положите в миску 

размягченное сливочное масло и 
сахар. Затем взбейте их до получе-
ния легкой и пушистой массы (око-
ло 3 минут).

2) К взбитой массе добавьте 
яйцо и ванильный экстракт. Хоро-
шо перемешайте.

3) В отдельной миске смешайте 
просеянную муку, соду, соль.

4) Всыпьте муку в масляную 
смесь и хорошо размешайте.

5) Полученное тесто разделите 
пополам. Оберните одну половину 
полиэтиленовой пленкой и положи-
те в холодильник на 4-5 часов. Ко 

Еще в глубокой древности люди украшали свои жилища еловыми ветками, считая, что в ветвях де-
рева живут духи, и украшая дерево, их пытались задобрить.

В России эта традиция впервые появилась благодаря княгине Александре Федоровне, ставшей женой 
Николая I. В 1818 году в Сочельник она повелела поставить в помещениях царского двора в Москве ели, 
украшенные конфетами и фруктами, позднее на рождественские ели стали вешать различные пряни-
ки, затем появились первые елочные игрушки.

Украсить елку различными сладостями можно и в наше время – это будет выглядеть очень оригиналь-
но, кроме того, новогодние сладости, сделанные своими руками можно преподнести в качестве подарка 
своим родным и близким.

второй части теста добавьте какао-
порошок и перемешайте и так же 
положите в холодильник на 4-5 ча-
сов.

6) Достаньте из холодильника 
шоколадное тесто. Раскатайте его 
в пласт толщиной 0,5 см.

7) Вырежьте при помощи фор-
мочек большие звездочки, а в них 
маленькие звездочки и цветочки, 
можно использовать шаблон, выре-
занный из картона (рис. 1).

8) Проделайте то же с тестом 
белого цвета.

9) Вставьте коричневые фигур-
ки в белые, а белые фигурки в ко-
ричневые (рис. 2, 3).

10) Противень для выпекания 
покройте пергаментной бумагой 

и смажьте большим количеством 
масла. Выложите сырое печенье 
на противень. Сделайте на краю 
печенья отверстия для ленточек. 
Ровные и аккуратные отверстия 
можно сделать, используя трубочку 
для коктейля.

Выпекайте печенье при тем-
пературе 150 градусов 10 минут, 
пока оно не станет золотисто-
коричневого цвета.

12) Для декора новогоднего пе-
ченья на елку можно использовать 
разноцветный мармелад. Измельчи-
те его и положите в центр печенья.

13) Оденьте на готовое печенье 
красивые ленты и повесьте их на 
елку (рис. 4).

Также елку можно украсить 
различными шоколадными конфе-
тами, шишками, окрашенными се-
ребристой краской, самодельными 
гирляндами, бусами. Для того, что-
бы сделать вашу елку неповтори-
мой, не нужно тратить много денег, 
нужно лишь проявить фантазию и 
смекалку.

АЛИСА ЛУКИНА,
гр. ГМУб-13-2

рис. 1 рис. 2

рис. 3 рис. 4
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без бороды!

Каждый год ровно в одно и то 
же время, когда большая стрелка 
часов подходила к десяти, а ма-
ленькая к двенадцати, мама ему 
говорила: «Коля, сходи проверь 
почтовый ящик, наверняка пришло 
письмо!». Коля, чтобы не опоздать 
к 12-ти часам, нахлобучивал шапку 
на голову и мчался на первый этаж, 
где находился щит с почтовыми 
ящиками. И, естественно, не найдя 
никакой корреспонденции, захло-
пывал дверцу и мчался на пятый 
этаж. Когда Коля возвращался до-
мой, родители спрашивали, ни-
кого ли он не встречал в подъезде, 
на что он отвечал, кого же он мог 
там встретить. Родители сетовали: 
«Какой же ты, сынок, нерастороп-
ный! Пока ты ходил, к нам заглянул 
Дед Мороз и оставил для тебя по-
дарок». Коля подбегал к елке и 
находил там красивую коробку, 
обернутую блестящей бумагой и 
перевязанную нарядной лентой. 
Разворачивая долгожданный пода-
рок, раздосадованный Коля ругал 

В ожидании 
чуда

Каждый из нас в детстве 
ждал чуда, мечтал о подарках, 
верил в Деда Мороза и встречу с 
ним. Вот и один мой знакомый 
рассказал мне забавную историю 
из своего детства.

себя за свою неторопливость, так 
как в коробке находилось именно 
то, о чем он просил в своем письме 
Деда Мороза. Ему непременно хо-
телось лично пожать руку этому 
волшебнику и горячо его побла-
годарить.

С каждым годом Коля взрослел 
и много раз задумывался о том, 
какому же почтальону взбредет 
в голову разносить почту в столь 
поздний час. 

Для того чтобы осуществить 
свою мечту и встретить Деда Мо-
роза, Коля год за годом устанав-
ливал рекорды по спуску и подъе-
му с пятого этажа на первый и 
обратно. Но ни в подъезде, ни дома 
ему не удавалось застать этого за-
гадочного человека.

И вот однажды, когда Коле было 
уже 10 лет, в преддверии Нового 
года, он целый день дежурил в 
подъезде у щитка с почтовыми 
ящиками. Рабочий день был окон-
чен, и Николай был точно уверен, 
что никакой почтальон писем уже 
не принесет.

И вот, на часах 23:50, и мама по 
традиции отправляет Колю срочно 
проверить почтовый ящик, но сын 
торжествующим голосом объявил, 
что весь день провел в ожидании 

почтальона в подъезде, но никакого 
письма и газет в их ящик никто не 
опускал. Растерявшаяся мама стала 
убеждать сына, что это сделать 
просто необходимо, так как она 
ждет важную корреспонденцию, 
да еще и добавила, что в канун Но-
вого года он не должен огорчать ро-
дителей, потому что всевидящее 
око Деда Мороза замечает все 
непослушания, а потому Коля мо-
жет лишиться подарка. Увидев, что 
время уже поджимает, Коля бро-
сился одеваться и вдруг, случайно 
обернувшись, он увидел, как папа 
ставит заветную коробку под елку. 
Тайна Деда Мороза была раскры-
та.

Прошло уже много лет, и маль-
чик Коля стал папой. Теперь 31 де-
кабря, когда большая стрелка часов 
подходит к десяти, а маленькая к 
двенадцати, он сам отправляет сво-
их детишек проверить почтовый 
ящик. Карапузы второпях одевают-
ся и бегут в подъезд, наивно наде-
ясь там что-то найти. Вот только 
Коля сомневается, что дети не рас-
кусят его раньше, чем он своих ро-
дителей, ведь ему было 10, когда 
он узнал секрет.

Взрослые, верьте вместе с де-
тишками в Деда Мороза и, конечно 
же, в чудеса, которые случаются 
именно в новогоднюю ночь! С нас-
тупающим Новым годом!

ДАРЬЯ ИГОШИНА,
гр. ТМД-12-1.
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365 днейРЕКОМЕНДОВАНО 

К ПРОЧТЕНИЮ

 Тема номера       Тема номера       Тема номера       Тема номера

Учебный семестр подходит к концу, холода ста-
новятся все суровее, новогодняя реклама все чаще 
мелькает перед глазами, студенты готовятся к 
приближающейся сессии, а это значит, что подхо-
дит к концу еще один год и пора подвести итоги. 
Итак, 2014: каким он был?

Январь
Январь для студентов – не самое веселое время 

в году. Новогодняя суматоха и выходные сменяются 
суровыми зимними днями и ночами, проведенными 
за стопками конспектов и учебников. Волнение, 
бессонные ночи, подготовка к экзаменам и зачетам 
– все это дарит студенту зимняя сессия.

Февраль
Переживя сессию, с первых чисел февраля 

наши студенты сразу же включились в работу 
и побывали на 56 зимней смене Всероссийской 
школы студенческого самоуправления «Лидер XXI 
века» в г. Ростов-на-Дону, где Анастасия Капустина 
достойно представила наш ВУЗ и факультет. 

14 февраля студенческий совет Факультета 
экономики и управления проводил, уже ставший 

традиционным, 
День всех влюб-
ленных. По кор-
пусу ходили 
забавные анге-
лочки, которые 
п р и г л а ш а л и 
ребят поучаство-
вать в работе 
о р г а н и з о ва н -
ного для них 

ЗАГСа, дарили сердечки и поднимали всем на-
строение. На втором этаже находились тот самый 
ЗАГС и фотограф, готовый заснять самое важное 
событие этого месяца. Все желающие могли 
«узаконить» свои отношения в ЗАГСе и получить  
«свидетельство о заключении брака». 

Последний зимний день запомнился ФЭиУ интел-
лектуальной игрой «Что? Где? Когда?», которая 
хоть и проводилась впервые, но имела успех среди 
студентов. Были представлены 4 команды, которые 
защищали честь своего отряда или академической 
группы. А сделать это было не просто: участникам 
пришлось подключить не только знания и логику, 
но и интуицию.

Март
«С Днем Рождения, любимая газета!» – именно 

эта фраза была самой популярной в марте, ведь 
газета «Наш взгляд» отметила свой первый боль-
шой юбилей. Вот уже на протяжении 10 лет «Наш 
взгляд» является для студентов и преподавателей 
основным источником получения информации о 
мероприятиях и событиях нашего факультета, ВУЗа 
и города. Каждый выпуск редакция газеты готова 
принять новых корреспондентов и опубликовать 
именно твой материал! Если тебе есть, о чем 
рассказать, обращайся в 02-217.

В первых числах марта в ЗабГУ появилось 
еще 15 сертифицированных тренеров в области 
студенческого самоуправления благодаря Выез-
дному тренингу «СверхВверх – 2014». Это тре-
нинг для тренеров, прохождение которого дает 
у ч а с т н и к у 
уникальный 
опыт, только 
п о л е з н ы е 
знания, воз-
м о ж н о с т ь 
профессио-
н а л ь н о г о 
роста и 
м о щ н ы й 
толчок не 
только вверх, а «СверхВверх»!

В Международный женский день педагогичес-
кий отряд ФЭиУ «МОРС» решил порадовать 
милых девушек Забайкальского государственного 
университета приятным сюрпризом, подарив им 
яркие цветы, сделанные своими руками.

14 марта прошел финал конкурса «23+8», где 
стали известны имена Мистера и Мисс ЗабГУ – 
2014. Наш факультет представляли Евгений Ксено-

фонтов и Екатери-
на Кузнецова. Ребята 
достойно представили 
наш факультет.

Конец месяца 
оказался богатым и 
на научные мероп-
риятия. В конце 
месяца стартовала 
«Научная весна», 

в рамках которой прошли различные олимпиады, 
деловые игры и конференции.
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счастья

 Тема номера       Тема номера       Тема номера       Тема номера

Апрель
«Весна идет, весне дорогу» – с таким лозунгом 

прошел фестиваль талантов в ЗабГУ «Студенческая 
весна». Она показала, что все-таки наши студенты – 
самые яркие и 
талантливые.

Второй ме-
сяц весны был 
богат спорти-
вными собы-
тиями  – в 
рамках спар-
такиады ЗабГУ 
прошли со-
ревнования по баскетболу, бадминтону, плаванию 
и шахматам. 

9 апреля наши «HR-гении» Юлия Кисилица, 
Александра Белова и Екатерина Шестакова – сту-

дентки специ-
а л ь н о с т и 
«Управление 
персоналом» 
представляли 
наш универ-
ситет во Все-
российской 
олимпиаде по 
управлению 
персоналом 
для студентов 

в г. Иркутск. Девушки отлично показали себя 
и отстояли честь нашего университета, заняв 
почетное второе место.

В конце апреля лучшие вожатые Забайкальского 
края, а по совместительству студенты ЗабГУ-Про-

Май
Администрация факультета подготовила новый 

шоу-конкурс для студентов ФЭиУ под названием 
«Великолепная пятерка». В нем приняли участие как 
первокурсники 
нашего факульте-
та, так и «старая 
гвардия» – буду-
щие выпускники. 
Ребятам выпал 
шанс первыми 
попробовать се-
бя в новом про-
екте, и они вос-
пользовались им на все 100! А победителем стала 
команда «Я от них без ума».

Работа, начатая 13 декабря 2013 года с образова-
ния штаба 
Забайкальс-
ких краевых 
студенчес-
ких отрядов, 
продолжает 
н а б и р а т ь 
о б о р о т ы . 
На базе 
Факультета 
э к о н о м и -

ки и управления прошел первый этап проекта 
«НаСТРОЙся на бу-дущее». Ребятам рассказывали 
о традициях РСО, о том какие направления работы 
существуют на данный момент, чтобы каждый мог 
найти любимую работу.

В девятый раз Студенческий совет ФЭиУ прово-
дил турнир по футболу, посвященный памяти 
Сергея Литвина, первого заместителя декана по 
воспитательной работе Факультета экономики и уп-
равления. Турнир уже давно вошел в традиции фа-
культета и полюбился всем зрителям и участникам.
На этот раз в борьбу включились 16 команд. Кубок 
победителя получила команда «Гор-няк». Надеемся, 
что в следующем году наши ребята обязательно 
вернут нам «пальму» первенства! 

К концу учебного года традиционно подводятся 
итоги Спартакиады ЗабГУ, которая идет в течении 
всего учебного года. Юноши ФЭиУ заняли почетное 
3е место, а наши девушки оказались на вершине 
пьедестала. В командном зачете наши ребята стали 
победителями!

дан Сергей, Гела-
симова Юлия, 
Романенко Ма-
рина, Соболева 
Ирина представ-
ляли наш реги-
он на Всерос-
сийском форуме 
вожатых СПО 
РСО, который 
проходил во 
Всероссийском 
детском центре«Орленок». Участие в форуме 
приняли приняли ребята со всех уголков страны. 
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Июнь
В первый день лета студенты ФЭиУ участвовали в 

праздновании 361-летия Читы. Ребята представляли 
наш ВУЗ в масштабном шествии по улицам родного 

города и да-
рили заряд 
позитива и 
энергии на 
МЕГАзаряд-
ке. Помимо 
этого волон-
теры Студен-
ческой Вес-
ны стран 
ШОС пред-
ставили пред-

стояще мероприятие своим иинтересным выступлением.
В июне 2014 года велась активная подготовка к само-

му масштабному событию этого года – Международ-
ному фестивалю «Студенческая весна стран 
Шанхайской ор-
ганизации сотруд-
ничества». Буду-
щие волонтеры, 
в том числе и 
студенты Факуль-
тета экономики и 
управления, успели 
посетить обучаю-
щие семинары, 
попробовать себя 
в ролевой  игре под названием «Мой фестиваль» и 
посчастливилось побывать в выездном лагере для 
волонтеров «Студвесны стран ШОС», в котором 
они узнаю все о Студенческой весне.

Июль
В самый разгар лета большинство наших сту-

дентов стали частью самого грандиозного собы-
тия этого лета – Международного фестиваля «Сту-
денческая весна стран Шанхайской организации 
сотрудничества». Ребята работали переводчиками, 
отвечали за транспорт, сопровождение, курирование 
делегаций, проживание, пресс-службу, организацию 
развлекательной программы и многое другое. Благо-
даря нашим студентам все прошло на высшем 

уровне и 
к а ж д ы й 
п о л у ч и л 
не только 
п ол е з н ы й 
опыт, но и 
невероят-
ные эмоции 
и полезные 
подарки.

Сентябрь
Новый 2014-2015 учебный год начался с Тор-

жественной линейки 1 сентября, которая стала при-
ятным началом рабочего семестра. Первокурсники 
смогли познакомиться с культурой и традициями 
нашего ВУЗа и факультета.

Первое мероприятие в жизни каждого первокур-
сника – Посвящение в 
студенты. Все перво-
курсники Факультета 
экономики и управле-
ния познакомились 
с мероприятиями и 
студенческими объе-
динениями ФЭиУ. 
Некоторые из ребят 
сразу же нашли себя 
и уже несколько ме-
сяцев реализуют свой потенциал на базе нашего 
факультета. 

Прошли и первые в новом учебном году спор-
тивные мероприятия. Фестиваль студенческого 
спорта, в котором представлены бадминтон, пла-

вание, стритбол, 
настольный тен-
нис, спортивное 
многоборье и 
волейбол, при-
нес нашим сту-
дентам их пер-
вые победы в 
с туд е н ч е с ко й 

жизни.  20 сентября прошла XIX традиционная эс-
тафета памяти А.М. Грабаря, в которой команда 
ФЭиУ принимала участие во второй раз.

В конце месяца 
стартовала уже 5 по 
счету Спартакиада пер-
вокурсников ФЭиУ. 
Ребята выложились на 
100 процентов и до-
казали: есть достойная 
смена, и факультет про-
должит занимать лиди-
рующую позицию в 
легкой атлетике!

Август
Последний месяц лета студенты максимально 

использовали для активного и полезного отдыха. 
Поездки к родным, на дачу, путешествия в другие 
города, регионы и страны, увлекательная работа, 
спорт и прогулки с друзьями – это и есть самый ин-
тересный отдых! Получив заряд эмоций и энергии, 
ребята окунулись в учебу с новыми силами.
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Октябрь
Самое долгожданное и яркое событие этого 

года, 5 незабываемых дней студенческой жизни! 
Все это – «Вверх»! С 1 по 5 октября на базе оз. 
Арахлей прошла вы-
ездная школа сту-
денческого актива 
Забайкальского го-
сударственного уни-
верситета, участни-
ками которой в этом 
году посчастливи-
лось стать 40 студен-
там нашего ВУЗа, из которых 5 – студенты ФЭиУ. 

Фестиваль талантливых первокурсников «Пер-
вый снег», который прошел 8 октября, показал, что 
наши первокурсники – настоящие таланты! Танцы, 
песни, стихи и даже фокусы – самые яркие студенты 
первого курса показали свои способности. 

9 октября состоялось открытие Фестиваля на-
уки в Забайкальском крае,  в рамках которого 
студенческое общество «Прогресс» и кафедра 
ГМУиП организовали мероприятие «Научные и 
инновационные подходы в государственном и му-
ниципальном управлении».

10-11 октября на базе ЗабГУ прошел Фестиваль 
студенческих педагогических отрядов. Факультет 
экономики и управления представлял отряд «Ума-
МореАты», который стал чемпионом!

В последние 
дни октября сту-
дентки ЗабГУ были 
удостоены права 
представлять наш 
ВУЗ на регио-
нальном образова-
тельном конвенте 
лидеров студен-
ческого самоуправ-
ления «Платфор-

ма» в г. Томск. Наш факультет представляла 
Анастасия Сухина.

Уже в восьмой раз, ставшая традиционной игра в 
ассоциации «Крокодил», которая на этот раз прош-
ла в стиле Хэллоуин, собрала студентов ЗабГУ в 
стенах Факультета экономики и управления. По 
словам участников и организаторов, это было жутко 
интересно!

Талантами богат не только наш факультет, но и 
весь ЗабГУ. Убедиться в этом помог гала-концерт II 
творческого фестиваля первокурсников «Премьера 
ЗабГУ». Новоиспеченные студенты блистали и по-
ражали своими умениями зрителей и членов жю-
ри.

Не обошлось и без первых спортивных побед. 
В октябре стартовала X юбилейная Спартакиада 
ЗабГУ. Пулевая стрельба, гиревой спорт и настоль-
ный теннис показали, что борьба в этом году будет 
жаркой.

Ноябрь
1 ноября студенты Факультета экономики и 

управления решили судьбу студенческого самоуп-
равления. Новым 
президентом ФЭиУ 
стала студентка 3 
курса специальности 
«Экономика» Ольга 
Федорова, которая 
сформировала новый 
кабинет министров 
– крепкую рабочую 
команду.

ЗабКСО продолжает радовать студентов ЗабГУ 
яркими проектами, в чем убедились зрители I слета 
студенческих отрядов Забайкальского края, посвя-
щенного 55-летию движения студенческих отрядов 
Российской Федерации. Почетное 3 место заслужил 
СПО ФЭиУ «МОРС».

Редакционная коллегия газеты ФЭиУ «Наш 
взгляд» приняла участие во II Забайкальском 
краевом фестивале детско-юношеской прессы с 

5 по 8 ноября 
« V е d o m o s t i .
RU». Мастер-
классы от 
ведущих жур-
налистов Забай-
калья и России, 
и н т е р е с н ы е 
мероприятия 
помогли уча-

стникам набраться опыта и за сутки сделать 
интересный выпуск газеты. «Наш взгляд» получил 
ценный подарок и победы в номинациях «Лучшая 
концепция издания», «Лучшее интервью» и 
«Лучший фоторепортаж».

Как организовать работу волонтеров? Как на-
учиться эконо-
мить деньги? 
Как стать ли-
дером? Как 
заполучить в 
партнеры самых 
щедрых спонсо-
ров? На эти и 
множество дру-
гих вопросов 
ответили сертифицированные тренеры! 15 ноября в 
ЗабГУ прошел всеми любимый День тренингов.

Дорогие друзья! Декабрь еще не закончился, 
поэтому успейте создать яркие моменты, 
которые запомнятся вам надолго. А говоря о 
первой половине декабря, вы можете узнать 
о мероприятиях, прошедших за это время, в 
газете, которую вы читаете в данной момент! С 
наступающим Новым годом!
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Заместитель президента
Ефим Белокрылов (гр. ЭКб-13-

4) – заместитель студенческого 
президента ФЭиУ. Руководство 
главным органом студенческого 
самоуправления ФЭиУ – дело не 
легкое, поэтому Ефим подставил 
свое мужественное плечо Оле. Он  
готов работать с президентом и 
добиваться новых высот и побед! 
По словам Ефима, студенческий 
совет сделает все, чтобы укрепить 
уже существующие традиции, 
развивать новые инициативы, 
воплощать самые креативные и 
полезные идеи и поддерживать 
уровень мероприятий на высоте! 

Министр культуры
На плечи министра культуры 

возлагается непростая задача – ор-
ганизация культурно-массовых ме-
роприятий. «Крокодил», «Мафия», 
«Первый снег», «Великолепная 
пятерка» – все эти полюбившиеся 

Команда 
президента

В прошлом номере мы позна-
комили вас с новым студенческим 
президентом ФЭиУ  Ольгой Федо-
ровой, но, как говорится в одной 
известной поговорке, один в поле 
не воин. А поле для деятельности 
действительно очень большое. 
Итак, пришло время представить 
вам новый кабинет министров 
студенческого совета ФЭиУ! 

нам мероприятия будут выходить 
из-под пера Ксении Макаренко (гр. 
УПб-13-1). Ее креативность, не-
ординарное мышление  и новые ин-
тересные задумки вдохнут новую 
жизнь в традиционные мероприя-
тия. Ксюша будет радовать ребят 
новыми форматами работы. А как 
она справится со своими задача-
ми, вы сможете узнать уже совсем 
скоро на мероприятиях студенчес-
кого совета ФЭиУ.

Министр спорта
Назначение Андрея Шкляра (гр. 

МНб-12-2) на должность министра 
спорта не стало неожиданностью, 
ведь уже 2 года Андрей занимал 
пост заместителя министра спор-
та и готовил для наших студентов 
такие мероприятия, как «Спарта-
киада первокурсников ФЭиУ», 
турнир по футболу на Кубок «Па-
мяти Сергея Литвина», «День 
здоровья ФЭиУ». Кроме этого, 
Андрей работает с ребятами, ко-
торые занимаются спортом, и 
помогает им защищать честь на-
шего факультета в вузовских и 
межвузовских соревнованиях. 
«Наше министерство намерено 
удерживать лидирующие позиции 
в спартакиаде факультетов ЗабГУ, 
принимать активное участие в 
различных спортивных мероприя-

тиях. Также мы будем проводить 
традиционный турнир по футболу, 
посвященный  памяти Сергея Лит-
вина, выездной день здоровья, к 
которому привлечем большинство 
студентов факультета», – с уверен-
ностью утверждает Андрей.

Министр рекламы
«Реклама – двигатель торговли». 

В нашем случае, реклама  – двигатель 
мероприятия студенческого совета. 
Семенищева Анастасия (гр. РК-13), 
которая занимается версткой газе-
ты «Наш взгляд», теперь возгла-
вляет министерство рекламы сту-
денческого совета ФЭиУ. Именно 
она помогает студентам быть в 
курсе всех мероприятий и не упус-
тить возможность сделать свою 
студенческую жизнь ярче. Настя 
будет воплощать в своей работе но-
вые идеи и задумки. Уже создана 
публичная страница студенческого 
совета ФЭиУ, а в скором времени в 
газете «Наш взгляд» появится афи-
ша мероприятий студенческого со-
вета и даже видео-обзоры!

Министр по работе со 
спонсорами

Все мы любим получать полез-
ные и вкусные подарки. Анастасия 
Скобелкина  (гр. УПб-13-1) – имен-
но тот  человек, который делает свой 
вклад в каждое мероприятие. Ми-
нистр по работе со спонсорами при-
влекает к сотрудничеству новых 
партнеров, которые радуют всех 
участников мероприятий своими 
прекрасными призами. «Основным 
направлением, конечно, будет 
привлечение новых спонсоров, 
ранее не сотрудничавших с нами. 
Надеюсь, деятельность данного 
министерства будет эффективной 
и полезной. Так как аудитория 
наших мероприятий в основном 
студенты, мы будем искать в ка-
честве спонсоров молодежные за-
ведения. Я, как министр, вместе с 
заместителем и помощниками соз-
дам дружную и сплоченную коман-
ду», – делится планами Настя.

Именно эти люди постараются 
сделать жизнь на факультете интересной
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Новогодняя новинка
Мероприятия Факультета эко-

номики и управления имеют боль-
шой успех и интерес среди на-
ших соседей, вспомнить тот же 
«Крокодил», на который собира-
ются студенты с каждого факуль-
тета. Заглянем же и к нашим 
близким друзьям – Факультету 
строительства и экологии. Чем 
смогли же порадовать весь уни-
верситет будущее инженеры?

А порадовали организаторы 
всех интересным форматом и сов-
сем новой тематикой конкурса. 
«КиноБУМ» – развлекательная иг-
ра, целью которой является выяс-
нить, какая из команд наиболее хо-
рошо может вспомнить фрагмент 
из любого фильма и сделать это как 
можно быстрее. Участие в этом ки-
нолюбительском шоу принимали 
команды: «Джедаи», «Зимние 
персики», «Бикини Боттом», 
«Творческие кадры», «Отбросы», 
«Веселые девчата», «Одни дома», 
«Ice cream». Насколько нам из-
вестно, принималось не больше 
одной заявки с одного факультета, 
и поэтому некоторым пришлось 
собрать сборную команду, а это не 
может не радовать! Минимум во-
семь факультетов встретились и 
приятно провели время. 

Проверим память!
Игра состояла из четырех этапов. 

На первом командам предстояло 
угадать фильм только по одному 
кадру, который оставался на эк-
ране в течение тридцати секунд. 
Скажем так, нужно пересмотреть 
огромную библиотеку фильмов на 
несколько раз, чтобы запомнить 
все моменты из каждого фильма. 
Команды судорожно пытались 
вспомнить фильмы, принимать ре-

«КиноБУМ»
9 декабря в главном корпусе За-

байкальского государственного 
университета состоялась раз-
влекательная игра «КиноБУМ». 
В зале собрались самые яркие 
кинолюбители нашего универси-
тета. О том, как все проходило, 
и кто показал себя лучше всех в 
интересном соревновании, чи-
тайте ниже.

шение приходилось буквально за 
секунды, ведь за кадром появлялся 
следующий и следующий.

Наблюдая за всем этим, я сам 
попробовал угадать фильмы. После 
окончания раунда собрали бланки с 
ответами, а организаторы озвучили 
правильные ответы, вместе с не-
которыми командами я понял, что 
нужно будет во время каникул во-
оружиться пультом и попкорном, 
чтобы освежить и пополнить свою 
память интересными фильмами.

«Экзамен для меня всегда 
праздник, профессор!»

После того, как огласили условия 
и правила второго этапа, всем стало 
ясно: одной зрительной памяти 
будет очень мало для победы. 
Участникам предстояло угадать 
фильмы только по одной фразе, 
крылатой фразе, некоторые из кото-
рых не так уж распространены в 
общении. Но кинолюбители ЗабГУ 
не падали духом! Некоторые ко-
манды ответили правильно почти 
на сто процентов и, если честно, я 
позавидовал их хорошей памяти. 
Этап незаметно подошел к концу, 
строгие организаторы, которые пос-
тоянно следили за всеми командами 
и за выполнением общих правил, 
собрали бланки ответов, а веселые 
и заводные ведущие этого вечера, 
Алексей Юдин и Елена Савватеева, 
плавно перешли к третьему этапу.

Музыкальная минутка
Третий раунд вызвал у зала ми-

нутное помутнение – участникам 
необходимо было угадать фильм 
по саундтреку или, проще говоря, 
по песне. Что здесь такого экстра-
сложного? С первого взгляда, а 
точнее звука, в принципе ничего 
сложного. Но уже на первом треке 
ребята поняли, что организаторы 
полностью убрали слова песен. 
Осталось  угадать и дать только 
правильный ответ по простым, ве-
село играющим, мотивам, которые 
были до боли знакомы. Но именно 
здесь участники начали путаться и 
совершать роковые ошибки. Толь-
ко единицы смогли сохранить хлад-
нокровие и ясность ума, что им, 
конечно же, помогло приобрести 
дополнительные баллы. Судьи уже 
подсчитывают результаты, а игра 
движется к своему концу. Четвер-
тый этап на секторе!

«Капитан, капитан, 
улыбнитесь!..»

Именно такой фразой, как мне 
кажется, нужно было подбадривать 
своих капитанов, которые выходи-
ли на сцену, дабы пройти послед-
ний этап игры – конкурс капита-
нов. Здесь каждый капитан 
остался один на один с заданием, 
команда могла помочь только 
своей энергетикой. По очереди 
капитанам предлагалось угадать 
или узнать фильм по его краткому 
описанию или описанию какого-
то эпизода. Задача довольно не 
простая, организаторы заставили 
всех понервничать в этот момент, 

Бурное обсуждение задания
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ведь здесь зарабатывались двой-
ные баллы, которые могли стать 
решающими. Некоторым все же 
удалось их заполучить, а некото-
рым пришлось уйти со сцены с 
предыдущим результатом. Накал 
страстей в этот момент охватил весь 
зал. Но после того как этап подо-
шел к концу, а беспристрастные 
судьи принялись к итоговому под-
счету, зал оживился приятными раз-
говорами, команды дружелюбно 
общались между собой. Интересно 
же узнать, у кого какие пробелы в 
памяти, и на что следует обратить 

внимание. 
Результаты посчитаны, дипломы 

готовы, зал ждет с нетерпеньем, 
кто же стал победителем? В первую 
очередь, ребята строительного фа-
культета наградили все команды 
сертификатами участников. После 
чего перешли к тройке лидеров, а ими 
стали: бронза у «Бикини Боттом», 
серебро забрали милые девушки из 
команды «Веселые девчата», ну а 
главными кинолюбами ЗабГУ были 
признаны студенты из команды 
«Творческие кадры». Вот, призы 
и дипломы нашли своих хозяев, а 

я хочу сказать, что организатором 
удалось провести крутое шоу! И 
это связано не только с игрой, но 
и с тем, как она была проведена. 
Ведь все фильмы и музыка были 
подобраны именно так, что в голове 
создавалось приятное ощущение 
приближающегося Нового года. И 
это только в начале декабря! Хочу 
поздравить всех с наступающим, 
увидимся в следующем году!

АЛЕКСАНДР ЮРЧЕНКО,
гр. СТ-12-1.

ИЗ ЖИЗНИ СТУДЕНЧЕСКИХ ОТРЯДОВ

Нам есть о чем 
рассказать!

Настоящие бойцы
В 17:00 студенты разных ВУЗов 

нашего города пришли в СКК 
«Мегаполис-Спорт» для того, что-
бы официально стать бойцами са-
мого большого студенческого дви-
жения в стране. Им предстояло 
заполнить заявления на вступление 
в ЗабКСО и заплатить членский 
взнос за 2014 год. Казалось бы, 

А ты вступил в ЗабКСО?

19 ноября состоялся набор 
бойцов в Забайкальский краевой 
студенческий отряд. 

скучное мероприятие, но, как ни 
странно, пришло очень много сту-
дентов, у каждого человека горели 
глаза. Было приятно видеть, что 
каждый знал, зачем пришел. 

Когда с формальностями было 
покончено, командир регионально-
го отделения МООО РСО Ксения 
Воронина объяснила условия учас-
тия в Фестивале студенческих 
отрядов Забайкальского края, 
посвященном дню рождения ре-
гионального отделения. Но, как 
вы знаете, мероприятия ЗабКСО 
не бывают скучными, поэтому 
после интересной и очень ин-
формационной презентации штаб 
отряда предложил новоиспечен-
ным бойцам сыграть в игру «Кро-
кодил».

Приятное дополнение
Бойцы ЗабКСО быстро поде-

лились на несколько команд, об-
разовалась счетная комиссия. 
Играли абсолютно все, включая 
штаб ЗабКСО. После объяснения 
правил игры, Сергей Продан, ко-
миссар отряда, объявил первый 
этап. Задача бойцов состояла в 
том, чтобы объяснить как можно 
больше слов за 30 секунд. Этот 
этап прошел очень быстро, потому 

что был достаточно легким. Наи-
большее количество баллов в дан-
ном конкурсе набрала команда 
«Рыбнадзор».

Следующий этап заключался 
в том, чтобы объяснить слова, но 
уже не используя звуки, сделать 
это нужно было за 1 минуту. Все 
команды очень хорошо показали 
себя, выровняв результаты.

И вот, наконец, третий этап. Са-
мый сложный на первый взгляд, но 
нашим бойцам он дался легко. Суть 
этого конкурса в том, чтобы пока-
зать название любого фильма. Он 
может быть отечественным, может 
быть иностранным, но всегда из-
вестным. Ксения Воронина по-
казала «Эффект Бабочки» всего 
за 10 секунд. Бой был нереально 
трудным, но именно он и выявил 
победителей!

Итак, 1 место заняла команда 
«Что, что, простите?».

2 место – «Женская лига».
3 место – «Рыбнадзор».
Все выигравшие команды полу-

чили вкусные призы и съели их все 
вместе уже минут через 15. Спасибо, 
ЗабКСО за такое веселое, полезное 
и легкое времяпрепровождение.

НАДЕЖДА ШУСТОВА,
гр. МО-13. 

Главное   –
не подвести команду
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55 лет на благо страны
С 25 по 27 ноября в Москве про-

шел юбилейный Всероссийский 
слет студенческих отрядов.

Предыстория
Хотелось бы начать с того, что 

Всероссийский слет студенческих 
отрядов проходит каждый год в 
разных городах и регионах на-
шей необъятной Родины. Но о том, 
что в 2014 году юбилейный слет, 
посвященный 55-летию движения 
студенческих отрядов и 10-летию 
Российских студенческих отрядов, 
будет проходить в Москве, все узна-
ли еще год назад, так как на этот 
слет должны были попасть только 
лучшие бойцы лучшего движения 
страны. И чтобы заполучить завет-
ную путевку на слет, бойцы всех 
регионов должны были не только 
на отлично отработать летний тру-
довой семестр, но и активно про-
являть себя в работе своего отряда 
или штаба.

Забайкальское региональное 
отделение МООО РСО не стало 
исключением, и вот, на I Слете 
студенческих отрядов Забайкальс-
кого края, который проходил 1 но-
ября, из уст командира ЗабКСО 
Ксении Ворониной прозвучали име-
на тех 10 счастливчиков, которые 
получили уникальную возможность 
побывать, не побоюсь этого слова, 
на историческом мероприятии. С 
этого момента мы начали паковать 
свои чемоданы.

Москва, встречай!
Наконец-то настал тот момент, 

которого мы так долго ждали, 
настало время сесть в самолет и 
отправится на столь грандиозное 
мероприятие. Что там будет, и что 
подготовил нам Центральный штаб, 
никто не знал, и поэтому каждый 
сам строил догадки и планы на эту 
поездку. 

Первый день путешествия был 
посвящен прогулке по Москве. 
На следующий день, взяв в руки 
свой телефон и открыв электрон-
ную почту, я был обрадован, так 
как мне пришло приглашение по-
участвовать в съемках шоу «Вечер-
ний Ургант», на которые мы забла-
говременно зарегистрировались. И 
вот, созвонившись с Евгенией Клен-
ковой (мастером штаба ЗабКСО) и 
Ксенией Ворониной (командиром 
ЗабКСО) мы отправились по адресу 
улица Академика Королева 12, а 
именно, в телецентр «Останкино», 
чтобы узнать, как происходит 
съемка шоу, ну и конечно, вживую 
увидеть великолепного Ивана Ур-
ганта. Зрители хором произнесли 
очень необычную и веселую клятву 
телезрителя, и съемка началась. 
Под музыку группы «Фрукты» пе-
ред нами появились Иван Ургант 
и Александр Гудков, которые с 
ходу начали импровизировать и 
подшучивать друг над другом. 
Съемки программы прошли на од-
ном дыхании, а мы в очередной 

раз убедились в профессионализме 
Урганта.

Послание потомкам
И вот, настал первый день 

юбилейного слета, когда мы всей 
нашей забайкальской делегацией, 
в состав которой, помимо сотруд-
ников и студентов ЗабГУ, попали 
и бойцы Забайкальского аграрного 
института, приехали к гостинице, 
которая находится рядом с велико-
лепным Измайловским кремлем. И 
тут у нас начали разбегаться глаза: 
куда ни посмотри – везде бойцы в 
своих традиционных бойцовках, 
кто-то играет на гитаре, кто-то по-
ет, кто-то кричит кричалки, тем 
самым прославляя свой любимый 
округ. Где-то вдалеке мы услышали 
знакомые слова «Самый реальный 
– Сибирский Федеральный» и сразу 
же поддержали кричащих ребят, 
так и произошла наша встреча с де-
легацией из города Улан-Удэ. 

После встречи с нашим курато-
ром Олей, мы отправились прями-
ком в гостиницу, чтобы занять 
свои комнаты, пообедать и следо-
вать далее программе слета. Что 
касается обеда, то этой теме я ре-
шил также уделить немного вни-
мания, так как я люблю вкусно 
покушать, а в гостинице нас ждал 
замечательный шведский стол.

В общем, наевшись, как следует, 
мы отправились в главный вуз на-
шей страны, в Московский государ-
ственный университет имени М.В. 
Ломоносова. Почему именно туда, 
спросите вы? Именно 55 лет назад 
339 студентов МГУ впервые отпра-
вились осваивать целинные земли 
Казахстана, тем самым зародив 
студотрядовское движение. Там 
нас ждало открытие форума, возле 
памятника студенческим отрядам, 
который был установлен 5 лет 
на-зад на праздновании 50-летия 
студенческих отрядов. После при-
ветственных слов руководителя 
МООО РСО Михаила Киселева, 
ректора МГУ (именно он был в 
числе самых первых бойцов) и 
других официальных гостей, всем 
присутствующим было зачитано 
послание, адресованное будущему 
поколению бойцов, его размес-и-
ли под памятной плитой в капсуле 
возле памятника, а откроют эту Фестиваль творчества студенческих отрядов
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капсулу ровно через 20 лет на 
праздновании 75-летия студен-
ческих отрядов. 

После открытия Слета, нам 
посчастливилось попасть на Фес-
тиваль творчества студенческих 
отрядов, в котором приняли учас-
тие отряды и отдельные бойцы из 
различных регионов России и не 
только, например, там я познако-
мился с делегацией, которая при-
ехала из города Луганска. Все они 
показывали свои самые лучшие 
номера: театральные номера, тан-
цы, песни, КВН и даже световое 
шоу, все это происходило на сце-
не научной библиотеки МГУ. По 
завершению Фестиваля все отпра-
вились в гостиницу, и на этом пер-
вый день слета был закрыт, но толь-
ко официально. Бойцы же долгое 
время продолжали общаться, петь 
песни и обмениваться опытом с 
другими регионами и с друзьями, 
которых они приобрели на подоб-
ных слетах и форумах.

Насыщенная программа
Поспав всего пару часов, я от-

правился по программе 2-го дня 
слета, а именно в Московский 
государственный строительный 
университет, чтобы поучаствовать 
в круглом столе, темой которого 
было развитие строительных от-
рядов в России. В это же время 
проходили круглые столы по на-
правлениям деятельности педаго-
гических, аграрных, медицинских, 
топливное-энергетических, спаса-
тельных отрядов, отрядов атом-
ной отрасли, союзных отрядов, 
интеротрядов. Кроме того, сос-
тоялись научно-практическая кон-
ференция «Роль студенческих 
отрядов в воспитании молодежи 
России: опыт разных лет», всерос-
сийский флешмоб СО, который 
в прямом эфире показывали по 
первому каналу, Всероссийский 
конкурс на лучший студенческий 
педагогический отряд, конкурс 
профессионального мастерства сту-
денческих отрядов проводников, 
встречи с ветеранами отрядного 
движения. 

Но вернемся все-таки к круглому 
столу, который я посетил. Начну с 
того, что университет поразил меня 
своими огромными размерами. 
Больше всего, меня поразила 

столовая, которая не уступает ни по 
интерьеру, ни по кухне некоторым 
ресторанам. Сам круглый стол 
начался с приветственного слова 
первого заместителя министра 
строительства и ЖКХ РФ Леонида 
Ставицкого, который затем ответил 
на все возникшие вопросы. Также 
участие в круглом столе принял 
представитель компании РосАтом, 
который поблагодарил всех членов 
строительных отрядов, которые тру-
дились на их объектах, и объявил 
об увеличении в 2015 году числен-
ности студенческих отрядов на 
объектах РосАтома. Космодрому 
Восточный, который находится 
недалеко от Забайкальского края, 
также уделили много времени, так 
как это пока что единственная Все-
российская стройка, находящаяся 
на востоке нашей страны. По за-
вершению круглого стола была 
подписана резолюция, которую 
затем доставили в Торгово-Про-
мышленную палату РФ.

Танцы в Кремле
Вечером все участники слета, а 

это около 6000 человек, прямиком 
оправились на заключительное 
мероприятие слета, а именно, на 
торжественный вечер в Государст-
венный кремлевский дворец.  Да-
да в Кремль! 

Отстояв, можно сказать, 6000 
очередь мы зашли в главный 
концертный зал нашей страны. 
Услышав первый звонок, мы отп-
равились в зал и были поражены 
его масштабами и красотой. Свет 
погас, и на сцену вышли участники 

команды КВН и шоу на телеканале 
СТС с одноименным названием 
«Уральские пельмени», которые 
были ведущими первой части ве-
чера. Были награждены лучшие 
отряды и участники движения. По 
традиции, были объявлены итоги 
конкурса на лучший региональный 
штаб РСО, а также был впервые 
объявлен лучший окружной штаб, 
и как только ведущие объявили 
победителя, зал взорвался всем из-
вестной кричалкой: «Самый реаль-
ный – Сибирский Федеральный». 
Как вы поняли, лучшим окружным 
штабом стал Штаб Сибирского фе-
дерального округа.

На этом первая, официальная 
часть вечера подошла к концу, и 
на сцене появляются новые веду-
щие, а именно солистка группы 
«5sta family» Юлиана Караулова 
и певец Джиган. Для всех бойцов 
РСО телеканал МузТВ подготовил 
невероятный концерт на котором 
выступили такие известные испол-
нители как: группы «30.02», «Пиц-
ца», «А-studio», Бьянка, Глюкоза, 
Томас Невергрин, Никита Пресня-
ков и многие другие. Но самым 
запоминающимся моментом вече-
ра стала песня «Куртки зеленые», 
считающаяся неофициальным 
гимном РСО, которую под гитару, 
исполнил солист группы «Агата 
Кристи» Вадим Самойлов, который 
сам в молодости являлся членом 
строительного отряда. Во время ис-
полнения этой песни весь зал встал 
и все 6000 бойцов, присутству-
ющих на вечере, стали подпевать 

Забайкальская делегация в Кремле
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Вадиму. Невозможно передать сло-
вами ощущения, когда 6000 чело-
век вместе поют песню, от которой 
бросает в дрожь и одновременно 
с этим тебя переполняет чувство 
гордости за наше общее дело.

На протяжении всего вечера для 
нас танцевал один из лучших тан-
цевальных коллективов – Todes. И 
вообще, в этот вечер танцев бы-
ло много, атмосфера была неве-
роятной, все, кто сидел в зале, 
не могли устоять или «усидеть» 
от соблазна потанцевать, и уже с 
первых песен весь Кремлевский 

дворец танцевал, да-да, именно 
танцевал. А певица Глюкоза от-
метила, что это был, наверное, пер-
вый случай, когда в этом зале так 
веселились и танцевали.

К сожалению, все хорошее, 
когда-нибудь заканчивается, и тор-
жественный вечер в Государствен-
ном кремлевском дворце, спустя 
невероятные 4 часа, тоже подо-
шел к концу. На этом Слет студен-
ческих отрядов, посвященный 
55-летию движения студенческих 
отрядов и 10-летию Российский 
студенческих отрядов, подошел к 

концу, но в гостинице, до самого 
утра были слышны отрядные пес-
ни под гитару, и вокруг царил дух 
этой знаменитой студотрядовской 
дружбы, которая сохраняется на 
долгие-долгие годы. Мы с уверен-
ностью можем сказать, что это луч-
ший юбилей, на котором мы когда-
либо были, и уж сто процентов, что 
это самый многочисленный юби-
лей! Я горжусь тем, что я в РСО!

СЕРГЕЙ ПРОДАН,
гр. УПб-11-2

Первый день рождения ЗабКСО 
решено было отметить Фестивалем 
творчества  студенческих отрядов, 
который открыла командир ЗабКСО 
Ксения Воронина, задув свечку на 
торте и загадав желание. Также 
Ксюша поделилась планами на 
близжайшие 3 года и рассказала о 
работе, проделанной за этот первый 
насыщенный и полный новых 
открытий год. Поздравить студен-
ческие отряды пришел главный 
специалист-эксперт Министерства 
образования, науки и молодежной 
политики Забайкальского края Цы-
рельников Георгий Георгиевич, ко-
торый  являлся бойцом СЭСО «Бер-
кут». «И нам немного жаль того, 
кто рядом с нами здесь не был», 
– вспоминает он строчку из гимна 
своего строй отряда и награжда-
ет Благодарственными письмами 
уполномоченного президента РФ в 
Сибирском федеральном округе за 
активное участие в работе ЗабКСО 
Курмазова Александра, Продана 
Сергея, Бороденко Галину, Собо-
леву Ирину, Воронину Ксению и 
Волкова Дмитрия.

Голос отряда
И вот, фестиваль творчества 

Забайкальский краевой студенческий 
отряд – нам 1 год!

13 декабря 2013 года состоялось 
заседание, на котором было при-
нято решение о создании ЗабКСО.  
И вот, уже год наше региональное 
отделение развивается и растет. 
13 декабря 2014 года во Дворце 
молодежи «Мегаполис» прошло 
празднование дня рождения 
ЗабКСО. 

плавно перешел к первому конкур-
су «Голос отряда»,  в котором 
бойцы показали, как хорошо они 
знают стройотрядовские песни, а 
некоторые из них написали тексты 
песен сами. 

Первой на сцену вышла Коров-
ко Елена с песней «Я люблю це-
лину свою» из путинного отряда 
«Гольфстрим», затем выступали 
представители отряда «Импульс» с 
песней «Герой 21 века», СПО «Сами 
с Усами» порадовал нас песней 
«Оркестр», мужская половина СПО 
«Умамореаты» подняла всех на но-
ги гимном ССО «Вега» «Наденем 
же снова мы куртки зеленые», а 
женская половина Умок спели «Во-
жатскую колыбельную», бойцы 
педотряда «Морс» спели отрядную 
песню Корчагинцев, а завершился 

этот конкурс песней «А значит мы 
живы» от бойцов путинного от-
ряда.

Они создавали историю
Под таким названием прошла 

вторая часть фестиваля, в которой 
были показаны видеоролики про 
ветеранов студенческих отрядов.

Мы узнали о том, что О.В. Алек-
сеев, председатель федерации раф-
тинга Забайкальского края, был 
бойцом строительного отряда, М.Б. 
Константинова, директор Дворца 
молодежи «Мегаполис», работала 
проводником, но на сегодняшний 
день, к сожалению, не сохранила 
свою бойцовку и не помнит, как на-
зывался ее отряд, а В.В. Кузнецов, 
проректор по воспитательной и со-
циальной работе ЗабГУ, где только 
не работал: и в строительстве 

Способные, энергичные, талантливые - 
это все про бойцов ЗабКСО!



помог, и вожатым поработал, но 
больше всего он рассказал о том, 
как состоял в путинном отряде. А 
также о том, как они солили рыбу 
на целине. 

Будь в движении
И вот, пришло время конкурса 

агитационных бригад «Будь в дви-
жении». «Вступай в РСО!» звучало в 
каждом выступлении бойцов. Бойцы 
«Гольфстрима» показали зрителям 
веселое видео, спели гимн отрядов 
Сибирского федерального округа, 
зажгли зал танцем, повеселили всех 
шутками и кричалками и даже вы-
пустили на сцену медведя! Затем 
отряд «Сами с Усами» спел песню, 
станцевал и показал видео. «Морс» 
в стихотворении поведал нам о 
дружбе и студенческих отрядах, 
обратил наше внимание на экран с 
агитационным роликом «Я люблю 
ЗабКСО» и в конце спел песню, раз-
махивая флагами ЗабКСО и РСО. В 
выступлении «Умамореат» зрители 
могли посмотреть историю СО от 
начала и по наши дни: как строился 
БАМ, как зарождались отряды про-
водников, педагогические отряды 
и сельскохозяйственные отряды. В 
конце своей агитки «Умки» стан-
цевали зажигательный танец и по-
дарили ЗабКСО кирпичик, чтобы 
Забайкальский краевой отряд раз-
вивался и процветал еще долгие 
годы. 

Лучший из лучших!
Завершающим и самым волни-

тельным для пяти бойцов из при-
сутствующих на мероприятии стал 
конкурс «Лучший боец». Мы позна-
комились с участниками конкурса 
и послушали информацию о них. 
Затем каждый участник рассказал 
нам об особенностях одного из 
направлений работы студенческих 
отрядов, которые оны вытянули на 
жеребьевке при прохождении заоч-
ного этапа конкурса. 

Виктория Степанюк из СО «Им-
пульс» рассказала нам про работу 
стройотрядов и пригласила В.В. 
Путина, чтобы он лично поздравил 
ЗабКСО с днем рождения. 

Сергей Акопян произнес очень 
душевный монолог о работе вожа-
тых: про то, как они не спят ночами,  
как им важны детские улыбки и 
детский смех, и почему же каждое 
лето эти люди бросают все свои 

дела и едут в детский лагерь. Во 
время его очень искреннего мо-
нолога на экране мы видели вожа-
тых – друзей Сергея, которые много 
лет работали с детьми: Бороденко 
Галина, Соболева Ирина, Воропаева 
Валерия, Уржин Бальжинимаева, 
Мария Болдырева, Шекунов Дмит-
рий, Денисова Евгения и Анастасия 
Юнзани. «Лагерь – это чудо, это по-
дарок судьбы!», – завершает свое 
выступление Сережа.

Евгения Аликина рассказала 
про сервисные отряды. Поделилась 
впечатлениями ребят, которые ра-
ботали в Сводном сервисном отря-
де на Олимпийских играх в Сочи. 
И сыграла со зрителями в игру на 
реакцию «Эта птичка така мала», 
потому что бойцы сервисных отря-
дов должны «быстро ориентиро-
ваться и делать множество дел од-
новременно». 

Тимофеева Екатерина прочитала 
стихотворение про путинные отря-
ды, про их работу на Сахалине, чем 
вызвала у бойцов путинного отряда 
«Гольфстрим» слезы на глазах. 
Это стихотворение задело сердце 
каждого человека, находящегося в 
зале. «Я нашла там друзей, что со 
мной навсегда, хоть и пришлось 
нам расстаться!».

«Я не мастер сочинять, я мастер 
танцевать». Именно такими слова-
ми Дмитрий Поречных начал свое 
выступление про отряды провод-
ников, очень эмоционально про-
читав стихотворение об этой не-
легкой профессии.

Вторым этапом очного конкурса 
за звание лучшего бойца ЗабКСО 
стала «Разминка». Участникам были 
заданы серьезные вопросы, касаю-
щиеся деятельности студенческих 
отрядов и не имеющие правильных 
ответов, высказать свое мнение 
по которым они могли, подойдя к 
микрофону, стоящему на середине 
сцены. Жюри оценивало мнения 
каждого конкурсанта с точки зрения 
логичности и умения преподнести 
свою речь слушателям.

Подарки в студию!
 В день рождения принято 

не только получать подарки, но 
и дарить их, что и сделал штаб 
ЗабКСО. Ирина Соболева спела по-
трясающую песню собственного 
сочинения, посвященную регио-
нальному отделению. Спасибо, 
Штаб, за прекрасный подарок!

Все подарки подарены, все кон-
курсы сыграны, дело осталось за 
малым – награждение. По традиции 
командиры отрядов поднялись на 
сцену и получили сертификаты 
участия на всех бойцов. На этом 
фестивале, кстати, награды получа-
ли только занявшие первые места. 
Член жюри вокального направления 
Алексей Го-Шин-Тан объявил побе-
дителя вокального конкурса, им стал 
женский коллектив «Умамореат». В 
видео-конкурсе первое место занял 
«Гольфстрим», приз им вручил 
член жюри конкурса видеороликов 
Антон Носов. В конкурсе агитаци-
онных бригад победителями стали 
«Умки», члены жюри этого нап-

26НАШ ВЗГЛЯД №5 (110) 22 декабря 2014

Талантливые бойцы отряда «Умамореаты»
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равления – Екатерина Абрамова и 
Микаил Керимов – наградили их 
сертификатом от ЗабКСО на 10000 
рублей, сказав «Доллар скачет, а 
вам хоть бы что», и подарили от-
ряду сертификат на двухчасовой 
мастер-класс по бачате и сальсе.

Имя Лучшего бойца Забайкаль-

ского краевого студенческого отря-
да 2014 года назвали члены жюри 
Ксения Воронина и Игорь Бояркин, 
вручив Сергею Акопяну значок, 
подтверждающий его звание. Мы 
все очень рады за Сережу, он дейст-
вительно молодец!

Вот такой вкусный, интересный 

и веселый день рождения мы отме-
чали вместе с ЗабКСО! Желаем 
нашему любимому Краевому сту-
денческому отряду процветания и 
успехов на долгие годы!

НАДЕЖДА ШУСТОВА,
гр. МО-13.

В 19:00 на сцене под знакомую 
всем мелодию появляется ведущий 
Антон Остерников. Он объявляет: 
«Мы начинаем КВН!», после чего 
называет команды, дошедшие до 
финала: «Весна», «Бывшие», «Жен-
ская сборная Красноярского края», 
«Буревестник», «Последняя надеж-
да на чемпионство». А теперь, вни-
мание, жюри: Григор Варданян, Ки-
рилл Лавров, Константин Уланов, 
Влад Свечников, Марина Констан-
тинова, Вячеслав Девяткин.

Позвольте представиться…
Первыми представляет свою 

визитку команда КВН «Бывшие». 
«Блатные» муж с женой начали с 
новогодней песни. Затем на сцене 
появились «Химкич и Лучок», но 
те стали возмущаться: «Не Лучок!». 
«А че Химкич плакал, когда я с 
него куртку снимал?», – отвечает 
«блатной». 

Все думали, что команда КВН 
«Весна» снова начнет визитку на ди-
ване, но, как оказалось, он был занят 
другими: плачущей девушкой из 
«Жен-ской сборной Красноярского 
края» и командой «Буревестник» 
– Цедоши и Бояром, которые все 
делают вместе. «Весна» показала 
ВДВшника нетрадиционной ориен-
тации, человека, который все делает 
исподтишка и семейную пару, кото-
рая живет на первом этаже и посто-
янно слушает песни, доносящиеся 
из машин.

«Женская сборная Красноярско-
го края» показала самое страшное, 
что может случиться у девушки 
– это когда не налезает свадебное 
платье: «Ну, хоть фата налезла, 
бошку не так разбарабанило!», и 
многие другие смешные моменты, 
случающиеся у девушек. 

Битва года
19 декабря во Дворце молодежи 

«Мегаполис» прошел финал За-
байкальской лиги КВН.

«Последняя надежда на чемпи-
онство» начала свое выступление 
со слов: «Когда материться нельзя, 
но выговориться очень хочется». 
Игроки этой команды посчитали, 
что они борются за какой-то кубок, 
груду железа, но когда узнали, что в 
нем лежит гречка, то сразу поняли 
его ценность. Они раскрыли тайну, 
как в ювелирном выбирает цепоч-
ку Антон Остерников, а затем на 
сцене появились «батюшки интер-
нешнл». 

Команда «Буревестник» начала 
визитку со смешного видео. Затем 
Баяр появился  на сцене в поисках 
шамана, которого нашел в зритель-
ном зале. Шаман рассказал все о 
членах жюри: «А вот в Варданяне 
духи», доказательством этому было 
видео, где, на самом деле, это было 
видно! Они показали, каким бывает 
бурятский цирк, и взяли интервью 
у чемпиона мира Агинского танко-
вого экипажа. 

Второй конкурс был новым для 
всех – вопрос от зрителей, в кото-
ром все команды отлично показали 
себя.

В третьем конкурсе «Биатлон» 

капитаны команд «выстреливали» 
по одной шутке, и совершали они 
эти выстрелы, скажу я вам, весьма 
смешно. Первой покинула конкурс 
«Женская сборная Красноярского 
края», второй – «Весна», третьей 
– «Бывшие», затем «Буревестник», 
а максимальные 5 баллов забрала 
команда «Последняя надежда на 
чемпионство».

А теперь споем…
Завершающий конкурс – это 

домашнее музыкальное задание. 
«Весна» устроила фестиваль луч-
ших номеров и показала видео «От 
чего просыпаются люди». «Быв-
шие» показали, как В.В. Путин 
в костюме Деда Мороза прово-
дит предновогодние собрание 
министров. «Женская сборная 
Красноярского края» поздравила 
«Мегаполис» с днем рождения и за-
вершила свое выступление гранди-
озным танцем. В домашнем зада-
нии «Буревестника» все зрители 
увидели разницу между 12-летним 
и 22-летним Цедоши, а также разни-
цу между Путиным в 2005-ом и Пу-
тиным в 2015-ом. Завершающее 
выступление команды «Последняя 

Ох уж эти девушки...



лоном в один вид спорта – легкую 
атлетику. 

В прошлом году спортивный 
клуб университета решил прово-
дить соревнования для первокур-
сников по трем видам спорта: 
легкой атлетике, стритболу, но без 
командного зачета. В этом году 
спортклуб пошел еще дальше: 
добавил к этим видам футбол 
(мужской и женский) и сделал ито-
говый командный зачет.

Как это было
Попробуем сравнить: что было, 

и что стало. Итак: в 2013 году в 
кроссе на дистанции 1000 метров 
у юношей победил Виктор Суриков 
(ЭФ) с результатом 2,45. На одну 
секунду от него отстал Евгений 
Гладких (ФФКиС) и на две Олег 
Верхотуров (ФФКиС). Лучший из 
наших – Евгений Шестаков (3,12) 
замкнул десятку сильнейших. В 
командном зачете учитывались 
четыре лучших результата от фа-
культета: 1 – ФФКиС со средним 
временем 3,14; 2 – ЭФ (3,22) и 3 
– ФЭиУ (3,25).

В 2014 рекорд Виктора пал: Ар-
тем Ерашкн (ФФКиС) преодолел 
1000 м за 2,38. Вторым стал 
Максим Курбатов (ФФКиС) – 2,49, 
а третьим – представитель ФСиЭ 
Иван Цепелев – 3,04. Наш Роман 
Фалзулзянов стал одиннадцатым 
– 3,16. В командном зачете впереди 
ФФКиС – 3,02, вторые ФЭиУ – 3,36 
и третьи ЮФ с результатом 3,40. 
Как видим, у юношей развитие идет 
по дарвиновской спирали: впереди 
профессионалы, и они улучшают 
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  Спартакиада 
первокурсников

   Если до слияния вузов в спор-
тивной жизни «гуманитариев» 
главным стартом года считался 
«День здоровья», который прово-
дится вот уже 20 лет, то у «техна-
рей» сопоставимое по масшта-
бам действо – спартакиада ЗабГУ, 
стартовавшая уже в 11 раз. В 
прошлом спортивном  году в сорев-
нования «гуманитариев» влились 
«технари» и наоборот. В итоге на 
Дне здоровья 2014 лучшими были 
студенты ФЕНМиТа, вторыми – 
ФЭиУ, а в спартакиаде 2013/14 побе-
дили студенты ФЭиУ, а вторым был 
ФЕНМиТ. Но эти соревнования для 
всех студентов, с 1 по 5 курс, а мы 
пишем, а вы – читаете статью, о 
первокурсниках.

Теперь в спортивную жизнь 
вовлечены и они. И это правильно. 
Важно разгадать будущую «звез-
дочку» в самом начале ее учеб-ного 
пути. Именно выявлению перспек-
тивных спортсменов, способных 
заменить уходящих во взрослую 
жизнь выпускников, посвящены 
соревнования первокурсников.

Если вы достаточно часто чи-
таете нашу газету, то помните, что 
на ФЭиУ для первокурсников вот 
уже 5 лет проводится своя спар-
такиада, но она реализуется с ук-

Никто уже и не спорит, что 
слияние двух крупнейших вузов 
Забайкальского края в один при-
несло не вред, а пользу. Один из 
положительных аспектов этого 
действа – более энергичная 
спортивная жизнь нашего сту-
денчества.

свои достижения.
У девчонок все наоборот: побеж-

дают не профессионалы – в 2013 
году Мария Морозова (ФЕНМиТ) 
– 3,13 мин, а в 2014 – Анна Редых 
(ИСНПиП) – 3,28. И результаты и в 
личном, и в командном зачете хуже: 
в 2013 победил ФЮиИН – 4,13мин, 
в 2014 – ФФКиС – 4,19. 

В волейболе в прошлом году 
царствовал ФЕНМиТ – 5 побед 
и все со счетом 2:0. В финале им 
проиграли юристы. В споре за 
третье место историки одолели 
энергетиков.

В этом году прошлогодние чем-
пионы играли в одной группе с 
энергетиками и проиграли им 0:2, 
но вышли в ¼ финала. Попали на 
юристов, и тоже им проиграли 
0:2. В итоге 7 место. Остальные 
прошлогодние лидеры сохранил 
свои позиции. Историки  победи-
ли в группе горняков 2:0 и ребят 
из ФФиМК 2:1, затем – в чет-
вертьфинале нашу команду 2:0, 
проиграли в полуфинале юристам 
в упорной борьбе 1:2 и в матче за 
третье место вновь встретились со 
студентами ФФиМК. На этот раз 
проиграли 0:2 и заняли четвертое 
место. Филологи с прошлогоднего 
9 места переместились на третье. 
Вторыми, как и в прошлом году ста-
ли юристы, проигравшие в финале 
энергетикам 1:2.

В стритболе у юношей безуслов-
ный лидер и прошлом году, и в этом 
– ФФКиС. Год назад они обыграли 
последовательно строителей 9:2, 
юристов 7:0 и с одинаковым счетом 

О ЖИЗНИ СПОРТИВНОЙ Ведущий рубрики – Александр ЛАВРОВ

надежда на чемпионство» сопро-
вождалось поющей «А ну, давай-
давай похлопаем!» группой поли-
цейских. Они представили какой 
была бы «блатная» группа «Руки 
Вверх», а также показали, как смеш-
но прощаются два друга после 
большого праздника. 

Долгожданный момент
Все команды выступили, пора 

подводить итоги. Итак, «Мисс 
КВН» становится Анастасия из ко-
манды «Женская сборная Красно-
ярского края», а «Мистером КВН» 
– Александр Химич. И вот, самый 
долгожданный момент, кто же ста-

нет чемпионом? М.Б. Константино-
ва объявляет, что с общей суммой 
в 101 балл побеждает команда КВН 
«Последняя надежда на чемпион-
ство»! Поздравляем победителей и 
желаем дальнейших успехов!

АНАСТАСИЯ СЕМЕНИЩЕВА, 
гр. РК-13.
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Тем не менее команды выстави-
ли 10 факультетов. Другое дело, 
что не все они были полными, то 
есть закрывали все весовые кате-
гории. Но, несмотря ни на что, со-
ревнования состоялись.

11:4 историков и энергетиков. 
Второе место досталось историкам, 
победившим энергетиков 9:5.

В этом году достойную конку-
ренцию профессионалам составили 
наши ребята. Они обыграли строи-
телей 7:2, психологов 6:3 и лишь в 
финале уступили 2:6. Третье место 
заняли студенты ФФиМК, обыг-
равшие ребят из ФТТиС 6:5.

В прошлом году в стритболе ус-
пешно выступили наши студентки. 
В группе они обыграли девчонок 
из Энерго 6:1, но проиграли пси-
хологам 1:2. В полуфинале был бит 
ФФиМК – 9:5, а в финале ФЕНМиТ 
– 7:5. В упорной борьбе за третье 
место девчонки из ФФиМК обыгра-
ли психологов 9:8.

В этом году наши девчонки про-
играли юристам 0:5 и строителям 
3:7 и заняли 9 место. Как оказалось, 
мы проиграли чемпионкам: кроме 
нас девчонки из ФСиЭ победили 
спортсменок из ФФКиС 4:3 и в фи-
нале студенток из ИФ 3:2. Бронза 
– у юристок, обыгравших девушек 
из ФФКиС  6:1.

Последний вид
Перед последним видом – 

футболом (юноши и девушки), поло-
жение команд было следующим: 

1. ФФКиС – 13 (сумма мест в 
предыдущих видах);

2. ЮФ – 21,3;
3. ФЭиУ – 23;
4. ФСиЭ – 25;
5. ИФ - 28.
Начали юноши. 12 команд раз-

биты на 4 группы, лучшие две вы-
ходят в ¼ финала.

И сразу же сенсация! Будущие 
профессионалы из ФФКиС не 
выходят из группы! Победив энер-
гетиков 2:1, они уступают истори-
кам 1:4, а так как историки, в свою 
очередь, проиграли энергетикам 
0:1, то по лучшей разнице забитых 
и пропущенных мячей в ¼ выходят 
ЭФ и ИФ.

Во второй группе оба матча 
проиграли студенты ФЕНМиТа 
– горнякам 0:1 и нам 0:5. Уже в ран-
ге четвертьфиналистов команда 
ФЭиУ обыграла горняков 5:1.

В третьей группе ребята из 
ИСНПиП обыграли юристов 5:0 
и ФФиМК 2:1. Компанию им в ¼ 
финала составили юристы, обыг-
равшие ФФиМК со счетом 2:1.

В четвертой группе футболисты 
ФКиИ отказались от борьбы, и бу-
дущие четвертьфиналисты ФСиЭ 
и ФТТиС сыграли «товарищескую 
игру» со счетом 5:1.

По ¼ финала строители легко 
одолели ребят из ФФиМК – 4:1, а 
единственная институтская команда 
ИСНПиП сильную команду из 
ФТТиС – 3:0. Наши ребята забили 
единственный гол энергетикам, но 
его оказалось достаточно для по-
беды. А вот историки и горняки, за-
бив друг другу по два мяча, довели 
дело до пенальти, где точнее были 
«историки».

Оба полуфинала завершились 
со счетом 3:1, при этом строители 

обыграли историков, а наши ребята 
уступили ИСНПиП.

В финале лишь серия пенальти 
решила спор между строителями и 
ИСНПиП – 2:0.

Заняв лишь 9 место, физкуль-
турники (22 балла) позволили 
приблизиться к себе строителям 
(26 баллов) и управленцам(27).

Завершали спартакиаду девчон-
ки. Игры в группах преследовали 
только одну цель – выявить худшую 
из 9 команд. Ей оказалась сборная 
ФКиИ, проигравшая юристкам 0:9 
и девчонкам из ФФКиС 0:8.

В четвертьфиналах зафиксиро-
ваны следующие результаты: 
ФФКиС – ИСНПиП – 2:1, ФСиЭ 
– ЮФ – 4:0, ФЕНМиТ – ИФ – 2:1 и 
ФЭиУ – ФфиМК – 2:0.

В полуфинале девчонки из 
строительного факультета одоле-
ли ФЕНМиТ – 1:0, а будущие эко-
номисты и управленцы по пенальти 
обыграли представительниц 
ФФКиС 2:1.

В игре за третье место будущие 
учителя физкультуры из ФФКиС 
одолели ФЕНМиТ 2:1 и выиграли 
общий зачет спартакиады перво-
курсников с суммой мест 22.

Финал должен был показать, 
кто станет вторым призером, а кто 
– третьим. К сожалению – 2:6 не 
в нашу пользу, но второе место в 
женском футболе и общее третье 
в спартакиаде первокурсников за 
Факультетом экономики и управ-
ления!

Новости 
спартакиады

А вот, в спартакиаде ЗабГУ 
заполнена лишь пятая графа и 
пройдена лишь четверть пути. 
Очередной вид, в котором сорев-
новались студенты ЗабГУ дос-
таточно экзотичен – гиревой 
спорт.

Артем Фроленко, в одиночку 
представлявший ФКиИ, сумел один 
раз рвануть гирю в 24 кг и тем са-
мым принес-таки  зачетные очки 
своему факультету. В результате – 10 
место.

Но давайте поговорим о лиде-
рах. Более или менее полные ко-
манды (по 4 «зачетных» весовых 
категорий из 5) были у четырех 
факультетов. Именно они и разыг-
рали призы в командной борьбе. В 
результате 1 место у ФФКиС, вто-

рое – у ФЕНМиТа, 3 – у ФЭиУ и 4 
– у ФСиЭ.

В личном первенстве результа-
ты таковы (толчок + рывок, коли-
чество раз).

Весовая категория до 68 кг:
1. Николаев Алексей, ФФКиС      

(71+80) – сумма 111.
2. Макаров Владимир, ФФКиС     

(13+73) – сумма 49,5.
3. Арсентьев Иван, ИСНПиП        

(11+60) – сумма 41.
Весовая категория до 73 кг:
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1. Голубев Антон, ФФКиС              
(50+98) – сумма 99.

2. Дружинин Олег, ГФ                     
(33+100) – сумма 83. 

3. Зуйков Виталий, ФЭиУ                
(33+61) – сумма 63,5.

Весовая категория до 78 кг:
1. Новицкий Антон, ФФиМК           

(14+63) – сумма 45,5.
2. Першанин Алексей, 

ФЕНМиТ (9+26) – сумма 22.
3. Перфильев Николай, 

ФЕНМиТ (5+33) – сумма  21,5.
4. Мадиханов Мухтаржан, 

ФЭиУ (9+21) – сумма 19,5.
Весовая категория до 85 кг:
1. Музаффанов Сирожиддин, 

ФСиЭ (40+101) – сумма 90,5.
2. Вистотский Александр, 

ФТТиС (30+84) – сумма 72.
3. Стенкин Дмитрий, ФСиЭ                  

(12+44) – сумма 34.
Весовая категория свыше 85 кг:
1. Капустин Анатолий, 

ФФКиС (33+100) – сумма 85.
2. Нефедьев Никита, ФФиМК          

(23+55) – сумма 50,5.
3. Таюрский Дмитрий,  ФЭиУ          

(23+54) – сумма 50.
Перед волейболом в командном 

зачете впереди по-прежнему 
ФЕНМиТ – 17 баллов, вторые-– 
ФФТиС – 19 баллов, третьи – ФФКиС 
– 20 баллов и четвертые ФЭиУ – 24 

балла.
Волейбол

Начали волейбольный турнир 
девушки. Чемпионы последних 
двух лет – девчонки из ЮФ – без 
труда одолели команды ФСиЭ 2:0 
(15:4, 15:1) и ФТТиС 2:0 (15:6, 15:4). 
Из двух команд, представлявших 
«техническое» крыло ЗабГУ, в чет-
вертьфинал вышли девушки из 
ФСиЭ.

Во второй группе борьбы не по-
лучилось. Команда ФКиИ снялась с 
турнира и в ¼ финала без борьбы 
прошли ФЕНМиТ и ФФиМК.

В третьей группе девчонки-гор-
нячки по всем статьям уступили 
своим соперницам из ФФКиС 0:15 
и 7:15 и ФЭиУ 4:15, 1:15. Наши 
девчонки в борьбе за первое место 
в группе оказались сильнее 15:5, 
15:11.

А вот в четвертой группе две иг-
ры из трех закончились со счетом 
2:1. В одной из низ студентки 
ИСНПиП проиграли команде ИФ, а 
во второй – выиграли путевку в ¼ 
финала у девушек из ЭФ.

В четвертьфинале юристки 
разгромили девчонок из ФФиМК 
25:6 и 25:4. В остальных играх 
зафиксированы следующие резуль-
таты: ФФКиС – ИФ – 25:16, 25:21; 
ФЕНМиТ – ФСиЭ – 25:14, 25:13; 

ФЭиУ – ИСНПиП – 25:16, 25:12.
И в полуфинале девчонки из 

ЮФ были на голову сильнее сво-
их соперниц. Команда ФФиМК 
проиграла им 13:25 и 7:25. Во 
втором полуфинале встретились 
принципиальные соперники – 
ФЕНМиТ и ФЭиУ. До счета 4:4 в 
первой партии была равная игра, 
однако затем у ФЕНМиТа опус-
тились руки и в итоге 8:25 и 11:25.

В борьбе за третье место спорт-
сменки из ФФКиС легко обыграли 
математиков 25:3 и 25:7.

В первом сете финала борьба 
шла до счета 7:7, затем резкий рывок 
совершили наши девчонки 13:8 и в 
итоге не упустили преимущества 
25:16. Второй сет был более напря-
женным, о чем говорит и счет 
– 26:28, к сожалению, не в нашу 
пользу. Однако в решающем сете 
наши девчонки сразу захватили 
инициативу в свои руки – 3:0, затем 
5:1, 7:4, 10:5 и в итоге 15:10. Ура! 
Мы первые в женском волейболе. 
Вот имена героев: Гальцева Арина 
(УПб-11-1), Савина Мария (МНб-
12-1), Набойченко Василиса (МНб-
12-4), Дмитриева Александра (МНб-
12-4), Гогелис Мария (ГМУб-13-2), 
Помигалова Анна (ЭК(БУ)-13-1).

После женского волейбола груп-
па лидеров уплотнилась: первые 
по-прежнему ребята и девчата из 
ФЕНМиТа – 21 балл, им в спину 
все ощутимее дышат спортсмены 
из ФФКиС – 23 балла и экономисты 
и управленцы из ФЭиУ – 25 бал-
лов. После неудачи в женском во-
лейболе (10 место) команда ФТТиС, 
пожалуй, выбыла из командной 
гонки – 29 баллов. А если к это-
му прибавить, что и в мужском 
волейболе они тоже десятые…

К сожалению, о мужском во-
лейболе будем рассказывать в сле-
дующем номере, так как матч за 
третье место и финал у юношей 
пройдут уже после того, как этот 
номер подпишется в печать. Но 
огорчить наших болельщиков могу 
уже сейчас. Уже ясно, что наши ре-
бята – восьмые, а за 3 место будут 
биться ФЕНМиТ и строители. В 
финале же сыграют энергетики и 
ФФКиС. Поэтому мы отстанем еще 
больше, а звание «промежуточного» 
чемпиона станет известно лишь 
после финала мужского волейбола. 
Но, все равно, болейте за наших!Наши чемпионки!
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Дорогие читатели! 
Предлагаем вам головоломку «Спрятанные слова» 

от газеты «Наш взгляд». 
Прочитайте 10 пятибуквенных слов, спря-

тавшихся внутри каждой зоны. Слова внутри 
зоны читаются неразрывно, каждая из букв 
используется только один раз. В каждой из зон одна 
буква оказывается не задействована – она и будет 
буквой ключевого слова, которое надо разгадать. 

Ответы приносите в 02-217. ВТОРОЙ получит 
свой приз! Успехов!

Победителем прошлого номера стала Карпова 
Софья. Свой приз можно забрать в 02-217. 

Поздравляем!

Спрятанные 
слова

Ответ: _____________________________________

Кто лишний?
Дорогие читатели!  Объявляем правильные ответы прошлого выпуска:
1. Мигель
2. Дмитрий Нагиев
3. Егор Дружинин
Лишним стал: Дмитрий Нагиев

Перед вами 3 известные личности. Задача: правильно назвать всех трех и определить ЛИШНЕГО среди 
них. Ответы приносить в ауд. 02-217. ВТОРОЙ, правильно ответивший, получит приз! Удачи!

Ведущий рубрики – Сергей Продан

Победителем прошлого номера стала Дианова Анастасия УПб-14-1. Свой приз можно забрать в 02-
217. Поздравляем!



С наступлением 
нового года Близ-
нецы почувствуют 
готовность откры-
вать новые гори-
зонты. Самое вре-
мя отправиться в 

путешествие, организовывать вре-
мяпровождение  вдали от повсе-
дневной рутины.

Девам стоит  
определиться с 
желаниями. Если 
хотите, чтобы со-
бытия развивались 
по Вашему плану, 
дайте себе нес-

колько дней отдыха в новом году, а 
затем активно включайтесь работу, 
учебу, социальную жизнь.
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Гороскоп на январь

Перепечатка и использование
материалов без письменного

разрешения редакции и ссылки
на газету «Наш взгляд»

ЗАПРЕЩЕНА.

В январе Овнам 
лучше не вступать 
в споры, из этого 
ничего хорошего 
не выйдет. Не пла-
нируйте месяц в 
жестких рамках, 
скорее всего, из-

за различных обстоятельств Вам не 
удастся выполнить намеченное. 

Тельцам в ян-
варе стоит серьез-
но отнестись к 
тому, что подска-
зывает интуиция – 
самой верной буд-
ет первая мысль, 
пришедшая в голо-

ву. Самое благоприятное время для 
начала реализации проектов.

В январе Львов 
ждет покой и уми-
ротворение: не сле-
дует опасаться па-
дений, но и особых 
успехов этот месяц 
не принесет. Не сто-
ит делать каких-ли-

бо рисковых шагов, за которыми 
следуют серьезные последствия

В январе Стрель-
цам стоит внима-
тельно прислу-
шаться к тому, что 
подскажет им ин-
туиция, именно 
благодаря ей Вы 
найдете хороший 

способ улучшить благосостояние 
своей семьи.

Ведь ждут его очень люди, 
Мечтая всегда о чуде!

В нем счастье уже стартует!
Пусть ярким для Вас он будет!

Год наступает Новый!
Снежный, морозный, еловый!

Радостный, дружный, 
счастливый – 

Пятнадцатый, неутомимый!

ВЗГЛЯД

Редакционная коллегия газеты «Наш взгляд» поздравлет вас с Новым годом. 
Пусть все самые сокровенные мечты исполнятся в новом году!

Январь 2 мо-
жет принести Ко-
зерогам много 
беспокойств, но 
при этом окажется 
перспективным 
месяцем. Вам ред-

ко будет выпадать возможность 
побыть в тишине и насладиться 
одиночеством.

Первая полови-
на января для Ра-
ков – отличное 
время начинать 
новую жизнь. От-
пускайте то, что 
тяготит, смотрите 
с оптимизмом на 

перемены, общайтесь с позитивны-
ми людьми, которые подкинут ин-
тересные идеи и вдохновят Вас.

Скорпионам 
в январе придется 
слишком часто 
отвлекаться на 
домашние дела. 
Потребность в 
обновлении жиз-
ненного простра-

нства заметно отразится на Ваших 
расходах. Возможны выгодные, но за-
частую неожиданные приобретения.

Аб с ол ют н о е 
б л а г о п о л у ч и е 
ожидает Рыб в 
январе. Отноше-
ния станут более 
близкими и неж-
ными, прежние 
обиды канут в не-

бытие, а сами Рыбы станут мягче и 
гибче. Вас ожидает удивительный  
и приятный сюрприз.

Водолеи актив-
но вступят в новый 
год. Рост  популяр-
ности добавит Вам 
у в е р е н н о с т и , 
станет стимулом, 
в разных сферах 

жизни. Не упускайте возможность 
сделать дополнительную рекламу 
себе.

Весы, Вы будете 
оптимистичны, от-
крыты для новых 
и идей и общения 
с интересными 
людьми, настрое-
ны на эксперимен-

ты. Ловите момент и начинайте 
действовать, если видите перед 
собой достойную цель.


